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ANDALUCÍA.-Sevilla.- Agenda informativa 
de Europa Press para el día 11 de marzo de 
2022 

SEVILLA, 11 Mar. (EUROPA PRESS) - 

Señalamos a continuación los actos, convocatorias y reuniones informativas previstas 
en Sevilla y su provincia para el día 11 de marzo de 2022: 

-- 9,00 horas: En Alcalá de Guadaíra, la delegada de Juventud, Rosa Carro, informa 
sobre la exposición de fotografía cofrade de los grupos jóvenes de las hermandades 
alcalareñas. En la sala de prensa del Ayuntamiento (Plaza del Duque). 

-- 9,30 horas: Comienza la Comisión de Control y Fiscalización en el Ayuntamiento de 
Sevilla. En la Plaza Nueva. 

-- 10,00 horas: El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, 
asiste al ciclo de Encuentros SER 'Agenda del Gobierno en Andalucía', con la 
vicepresidenta primera y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, 
Nadia Calviño. En la Fundación Cajasol. 

-- 10,00 horas: El rector de la Universidad Pablo de Olavide, Francisco Oliva, y la 
directora del Instituto Andaluz de la Mujer, Laura Fernández, inauguran el programa de 
emprendimiento Univergem. En la sala de prensa del Rectorado (carretera de Utrera, 
kilómtro 1). 

-- 10,30 horas: Lidl presenta la nueva leche 100% andaluza de kilómetro 0 'Vaqueros 
del Sur'. En la tienda de Lidl ubicada en la avenida Kansas City de Sevilla. 

-- 11,00 horas: El presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), 
Miguel Rus, inaugura la jornada 'Next Generation para pymes'. En la Fundación Cajasol 
(Plaza de San Francisco). 

-- 11,00 horas: La alcaldesa de Huévar del Aljarafe, María Eugenia Moreno, presenta el 
cartel oficial de la Semana Santa de la localidad. En la Casa de la Provincia (Plaza del 
Triunfo). 

-- 11,00 horas: En Bormujos, los diputados autonómicos no adscritos de Adelante 
Andalucía Nacho Molina y Maribel Mora atienden a la prensa tras un encuentro con el 
comité de empresa del Hospital San Juan de Dios. Frente a la puerta principal del 
Hospital San Juan de Dios del Aljarafe. (CON AUDIO) 

-- 11,30 horas: En Osuna, el presidente de la Junta, Juanma Moreno, inaugura la nueva 
UCI del Hospital de la Merced. En el Hospital de Osuna. (CON AUDIO) 
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La Diputación organiza cursos de formación y sensibilización en
materia de prevención y salud laboral
original
AGENCIAS
10/03/2022 18:30
SEVILLA, 10 (EUROPA PRESS)
La Diputación de Sevilla, a través del Área del Empleado Público, va a organizar jornadas de
formación y sensibilización en materia de prevención y salud laboral que estarán destinadas a
plantillas de trabajadores públicos y privados así como a empresarios, con especial atención a
los sectores con mayor riesgo y a los trabajos y colectivos más vulnerables.
Así lo ha anunciado el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos,
tras mantener una reunión con el secretario general de la Confederación de Empresarios de
Sevilla (CES), Antonio Montero, y los secretarios generales de UGT y de CCOO de Sevilla,
Juan Bautista Ginés y Carlos Aristu, respectivamente. Un encuentro que se enmarca dentro del
Acuerdo de Concertación Social de la provincia de Sevilla.
"La Diputación continúa practicando la concertación como forma de mejorar y acercar sus
políticas a la realidad de la provincia, y la mejor manera de estar con los vecinos pasa
también por escuchar a sindicatos y empresarios para mejorar el día a día", ha sostenido
Rodríguez Villalobos.
En materia de prevención de riesgos laborales, la Diputación se implica "consciente de la
gravedad que suponen los accidentes laborales y las enfermedades contraídas en situaciones
de trabajo precarias. Para ello, vamos a incrementar la visibilidad de la cultura preventiva y
fomentar el compromiso para la vigilancia de la salud en el trabajo", ha expresado.
En enero de este año se produjeron 6.279 accidentes laborales en Andalucía y 1.510 en
Sevilla. Eso supone un aumento del 7,24% en el caso de Andalucía y descenso del 5,33% en
la provincia con respecto al año 2021.
Por su parte, el secretario general de la CES, Antonio Montero, ha manifestado que "tenemos
que apoyar todo lo que sea contribuir a la mejora en la gestión actual de la prevención dentro
de las empresas y crear una cultura real, que exista conciencia desde el primer empleado
hasta el último jefe, porque la prevención de riesgo laboral es para todos y afecta a todos los
eslabones de la empresa".
El secretario general de UGT, Juan Bautista Ginés, ha destacado "el papel de la Diputación
en lo que a prevención de riesgos laborales se refiere y la importancia que tendrán las
sesiones que se impartirán en unos momentos especialmente duros para la siniestralidad
laboral".
Recordando la muerte este pasado miércoles de un trabajador en Gerena, el responsable de
UGT ha sostenido que "es el momento para una apuesta decidida por la prevención y, en ese
sentido, es especialmente importante visibilizar lo que está ocurriendo y el comprobante de
empresas y administraciones es fundamental para lograr el objetivo de acabar con la
siniestralidad laboral".
Finalmente, el secretario general de CCOO de Sevilla, Carlos Aristu, ha llamado la atención
sobre la "importancia de este encuentro entre sindicatos, empresario y Diputación tras la
trágica noticia de la muerte del trabajador antes citado en Gerena".
"Llevamos años demandando la implicación de las administraciones en la prevención de
riesgos laborales porque, detrás de cada accidente mortal, hay un fallo preventivo que podía
haberse evitado mediante la vigilancia exhaustiva de las herramientas de trabajo, mediante la
formación adecuada de las personas trabajadoras y mediante la aplicación de mecanismos de
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control efectivos", ha apostillado.
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La Diputación de Sevilla junto a la CES y sindicatos UGY y CCOO
acuerdan contribuir a mejorar la prevención de riesgos laborales
en la provincia de Sevilla
original

En la imagen, el diputado provincial de Empleado/a Público, Juan Manuel Heredia; el secretario general de UGT Sevilla, Juan
Bautista Ginés; el presidente de la Diputación, Rodríguez Villalobos; el secretario general de la CES, Antonio Montero, y el
secretario general de CCOO Sevilla, Carlos Aristu

La Diputación de Sevilla continúa practicando 'la concertación como forma de mejorar y
acercar sus políticas a la realidad de la provincia, y la mejor manera de estar con los vecinos
y vecinas pasa también por escuchar a sindicatos y empresarios para mejorar el día a día. En
esa línea, una de las demandas principales en la realidad laboral de hoy en día pasa por
mejorar la prevención de riesgos laborales'. Así ha expresado el presidente de la entidad
supramunicipal, Fernando Rodríguez Villalobos, el objetivo de la reunión que ha mantenido
con el secretario general de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Antonio
Montero, y los secretarios generales de UGT y de CCOO de Sevilla, Juan Bautista Ginés y
Carlos Aristu, respectivamente. Un encuentro que se enmarca dentro del Acuerdo de
Concertación Social de la provincia de Sevilla.
En materia de prevención de riesgos laborales la Diputación se implica 'consciente de la
gravedad que suponen los accidentes laborales y las enfermedades contraídas en situaciones
de trabajo precarias. Para ello vamos a incrementar la visibilidad de la cultura preventiva y
fomentar el compromiso para la vigilancia de la salud en el trabajo', ha expresado Villalobos.
En este sentido, el Área de Empleado/a Público, gestionada por el diputado, Juan Manuel
Heredia, ha marcado líneas generales del Programa de Prevención Provincial con las que se
desarrollarán jornadas formativas y de sensibilización en materia de prevención y salud
laboral, acciones a desplegar en la propia Diputación y en distintos municipios de la provincia.
Los destinatarios serán empleados/as públicos, empresarios/as y trabajadores/as que
conforman el tejido empresarial y laboral de la provincia y con especial atención a sectores
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con mayor riesgo, y a los trabajos y colectivos más vulnerables.
Y todo ello consensuado con miembros del Acuerdo, para que formulen propuestas relativas a
contenidos formativos, ponentes y municipios donde desarrollar acciones y con un máximo de
28 sesiones.
Con posterioridad a la reunión mantenida hoy, habrá un encuentro entre representantes de los
agentes sociales y del equipo técnico de la Unidad de Formación del Área de Empleado/a
Público para concretar este ciclo formativo.
Por su parte, el secretario general de la CES, Antonio Montero, ha manifestado que 'tenemos
que apoyar todo lo que sea contribuir a la mejora en la gestión actual de la prevención dentro
de las empresas y crear una cultura real, que exista conciencia desde el primer empleado
hasta el último jefe, porque la prevención de riesgo laboral es para todos y afecta a todos los
eslabones de la empresa'.
El secretario general de UGT, Juan Bautista Ginés, ha puesto en valor 'el papel de la
Diputación en lo que a prevención de riesgos laborales se refiere y la importancia que tendrán
las sesiones que se impartirán en unos momentos especialmente duros para la siniestralidad
laboral'. Y ha recordado que en el día de ayer falleció un trabajador en Gerena, delegado de
UGT y lo que va de año, cuatro trabajadores. 'Es el momento para una apuesta decidida por
la prevención y en ese sentido es especialmente importante visibilizar lo que está ocurriendo y
el comprobante de empresas y administraciones es fundamental para lograr el objetivo de
acabar con la siniestralidad laboral', ha enfatizado.
Finalmente, el secretario general de CCOO de Sevilla, Carlos Aristu, ha destacado la
'importancia de este encuentro entre sindicatos, empresario y Diputación tras la trágica noticia
de la muerte del trabajador antes citado en Gerena'. 'Llevamos años demandando la
implicación de las administraciones en la prevención de riesgos laborales porque, detrás de
cada accidente mortal, hay un fallo preventivo que podía haberse evitado mediante la
vigilancia exhaustiva de las herramientas de trabajo, mediante la formación adecuada de las
personas trabajadoras y mediante la aplicación de mecanismos de control efectivos'.
Aristu ha añadido que 'acertamos situando la siniestralidad laboral y la prevención de riesgos
laborales como prioridad, porque en Sevilla, donde se producen 64 accidentes laborales al día,
existe una evidente falta de cultura preventiva en ciertos sectores y empresas. Y la sufren
especialmente trabajadores y trabajadoras, generalmente en situación de precariedad, durante
su primer mes de contrato, fruto de esa falta de formación para realizar tareas que acarrean
peligrosidad. En CCOO estamos decididos y decididas a ayudar a situar la prevención como
seña de identidad de la provincia en el plano laboral'.
Datos de siniestralidad

En enero de este año se produjeron 6.279 accidentes laborales en Andalucía y 1.510 en
Sevilla. Eso supone un aumento del 7,24% en el caso de Andalucía y descenso del 5,33% en
la provincia con respecto al año 2021.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 dipusevilla.es

 Prensa Digital

 16 131

 56 740

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/03/2022

 España

 2 669 EUR (2,944 USD)

 818 EUR (902 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=637192995

«-- Volver al índice



ASOCIADOS CES

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 20

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 11/03/2022

 España

 22 655 EUR (24,994 USD)

 524,73 cm² (84,2%)

 6543 EUR (7219 USD) 

MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

La invasión rusa en Ucrania está te-
niendo sus efectos en Sevilla, que no 
escapa a las consecuencias económi-
cas de una guerra que puede afectar 
de forma importante a la vida cotidia-
na. Porque si el ataque de Vladimir 
Putin se alarga, lo peor está por llegar 
a nivel de precios, ya que se avecina 
una subida generalizada en todos los 
ámbitos. O en casi todos. 

Uno de los sectores más preocupa-
dos es el de la construcción, ya que lo 
que está ocurriendo puede provocar 
además de la subida de precios, la es-
casez de materiales e incluso la para-
lización de algunas obras. Según el pre-
sidente de la Asociación de Construc-
tores y Promotores de Sevilla (Gaesco), 
Juan Aguilera, desde el sector se ve el 
conflicto con «una enorme preocupa-
ción» por la escalada del coste de las 
materias primas. Aguilera, que esta se-

mana ha mantenido encuentros con 
los constructores para analizar lo que 
está ocurriendo, asegura que alguna 
de estas materias primas están subien-
do de precios «de manera desmesura-
da» y está convencido de que va a te-
ner un coste en el producto final de la 
vivienda y la obra. «La vivienda va a 
subir no cabe la menor duda. Ya está 
subiendo», dice Aguilera que recuer-
da la subida de materiales como el hor-
migón, el acero, el hierro, el vidrio o la 
madera están subiendo de precios «de 
manera desorbitada».  

Pero además de esa subida, el pro-
blema puede ser más grave y podría 
provocar la paralización de algunas 
obras que están ahora mismo en cons-
trucción y pendientes de instalacio-
nes de terminación. «Van a tener un 
incremento de precios notable, aun-
que no sabemos si algunos promoto-
res que tenían ya contratado el mate-
rial lo podrán mantener», dice recor-
dando además que la paralización de 

algunos centros productivos puede 
revertir también en una futura esca-
sez de material. Por otro lado, hay em-
presas constructoras que ahora están 
en «un período de reflexión» sobre si 
empiezan o no las obras ante la esca-
lada de precios. «Hay promotores que 
no van a empezar proyectos ya firma-
dos», advierten.  Por ello, Aguilera pide 
que las administraciones «sean cons-
cientes» del problema y rebajen los 
impuestos que suponen más del 33 
por ciento del importe final de la vi-
vienda. «Que racionalicen la carga fis-
cal», pide Gaesco.  

Pero la construcción no es el único 
sector afectado. A la cesta de la com-
pra ya le está incidiendo de forma im-
portante. Porque en algunos super-
mercados ya están racionando la ven-
ta de aceite de girasol, limitando los 
litros que puede comprar cada consu-
midor. Lo que ha ocurrido es que mu-
chos se han lanzado a comprar en pre-
visión de un hipotético desabasteci-
miento que de momento no se ha 
producido. Es un fenómeno natural 
que repite el comportamiento que ya 
se produjo en los inicios de la pande-

mia cuando había semanas que se ago-
taba el papel higiénico o la harina en 
los supermercados, pero que no res-
ponde a una lógica racional. 

Acopio de aceite 
Por eso la Confederación Andaluza de 
Empresarios de Alimentación y Per-
fumería (CAEA) ha tenido que hacer 
una llamada a la tranquilidad para ga-
rantizar que el conflicto no está pro-
vocando problemas de desabasteci-
miento en Sevilla, como algunos han 
señalado con alarmismo. De hecho ha 
sido el «comportamiento atípico» del 
consumidor que se ha lanzado a las 
grandes superficies a hacer acopio de 
aceite de girasol, ya que parte de este 
producto se importa desde Ucrania, 
lo que ha tenido como consecuencia 
la limitación de la venta. Y eso ha pro-
vocado no sólo la limitación de la ven-
ta de este producto sino también que 
los precios vayan al alza. 

«Desde CAEA hacemos una llama-
da a la tranquilidad, se trata de medi-
da preventiva para comodidad del con-
sumidor ante el comportamiento anó-
malo en los últimos días, no hay 
desabastecimiento, la cadena alimen-
taria en España es robusta y fuerte, lo 
hemos demostrado en pandemia y 
otras situaciones excepcionales, tene-
mos capacidad suficiente para dar res-
puesta a las necesidades que se pre-
senten», decía Álvaro González Zafra, 
director general de CAEA.  

La situación bélica en Ucrania puede provocar una parálisis en la construcción  // ROCÍO RUZ

La guerra de 
Ucrania frena 
la construcción 
en Sevilla

∑ Los constructores, asfixiados por la 
escasez de materiales, vaticinan el alza 
de precios y paralización de obras 

∑ Piden a la Administración reducir la 
presión fiscal. «Hay promotores que  
no van a empezar proyectos firmados»

Los hosteleros advierten de  
que el aumento de costes 
del aceite y electricidad, les 
llevará a subir los precios 
si se alarga el conflictoD
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En cualquier caso, y pese a ese men-
saje de tranquilidad, solo hay que dar-
se una vuelta por cualquier supermer-
cado para comprobar que la cesta de 
la compra es cada vez un poco más 
cara.  

Donde también se avecina una su-
bida de precios si el conflicto se alar-
ga es en los bares y restaurantes sevi-
llanos. Según la Asociación de Hoste-
leros de Sevilla y Provincia, el impacto 
de un conflicto armado a las puertas 
de Europa les afecta de manera direc-
ta. En un primer término por la dis-
minución del número de turistas a la 
ciudad en un momento, además, en el 
que empezaba a repuntar las visitas a 
la ciudad tras los momentos más du-
ros de la pandemia y con la vista pues-
ta en la primavera. Pero además, se-
gún su presidente, Antonio Luque, por 
la subida de precios que acarrea esta 
crisis.  

Bares vacíos 
El aumento en los costes de elemen-
tos básicos para la hostelería como el 
gas, la electricidad o el aceite, le hace 
estar «muy preocupados» ante esta si-
tuación que esperan que se solucione 
cuanto antes. Por ello Luque lo advier-
te: si el conflicto sube los precios van 
a subir, ya que es complicado mante-
ner los negocios abiertos cuando en-
tre semana muchos están vacíos. Aún 
no hay fecha para esa subida porque 
cada establecimiento lo hará cuando 
lo crea conveniente. Pero la subida pa-
rece inminente. 

De hecho al turismo también le afec-
tará esta crisis si se alarga. De momen-
to la subida de precios que ya se está 
notando en los hoteles de Sevilla la re-
lacionan con la primavera y la tempo-
rada alta que acaba de comenzar. Con 
la recuperación de la Semana Santa y 
la Feria pero también con el congreso 

del PP (que se celebrará en Sevilla) o 
la final de la Copa del Rey de fútbol el 
sábado 23 de abril.  

Los comerciantes también están 
muy preocupados porque consideran 
que la situación de conflicto también 
puede incidir en el comercio. Desde 
Alcentro, su presidente Antonio Ló-
pez asegura que la subida de las ma-
terias primas deriva en dos posibles 
salidas: o subida de precios o pérdida 
de margen de ganancia en sus cuen-
tas que ya estaban afectadas por la 
pandemia. Además a ese efecto de in-
flación se multiplica por la invasión 
rusa de Ucrania que, según dicen, va 
a ser difícil de soportar para los co-
merciantes.  

El efecto psicológico 
Y a ello hay que unir el «efecto psico-
lógico» en el consumidor que provo-
ca la incertidumbre después de tan-
tos meses de pandemia. «Puede ser 
que el consumidor se restrinja», ad-
miten desde Alcentro recordando que  
la inflación y el coste de la energía pro-
voca en los hogares. Con todo asegu-
ran que los comerciantes están «atra-
pados» y que la cuestión irá a peor si 
se alarga.  

En parecidos términos se expresa 
Tomás González, de Aprocom, que con-
sidera que se avecinan tiempos «com-
plicados» porque cualquier inciden-
cia a nivel global provoca incertidum-
bre. Además del incremento del precio 
de carburante provoca un aumento 
del gasto en las familias y que, si e con-
flicto se alarga, el consumo se verá 
afectado. «Estamos en el comienzo de 
la campaña de primavera y es compli-
cado valorar si la fluctuación de las 
ventas está afectando pero está claro 
que si se alarga e incide en el turismo 
también repercutirá negativamente 
en el comercio», avisa.

Las botellas de aceite de girasol empiezan a escasear en los supermercados  // EFE

El combustible es uno de los productos que más se esta encareciendo  // V. GÓMEZ

Aunque el turismo no parece 
estar resintiéndose aún por 
la invasión de Ucrania, 
Sevilla también es receptora 
de turistas rusos. De hecho, 
según los últimos datos, en el 
año 2019, el último antes de 
que comenzara la pandemia, 
visitaron Sevilla 15.577 
turistas rusos y los visitantes 
de esta procedencia ocupa-
ban el puesto número veinte 
en los listados de países de 
procedencia de los visitantes 
sevillanos. Sin embargo, los 
hoteleros aseguran que estos 
visitantes prefieren los 
destinos de playa y que 
suelen dirigirse hacia la 
Costa del Sol. Otra cosa es 
que si el conflicto se alarga la 
subida de los costes también 
se traduzca en una mayor 
subida de precios que la que 
se da en primavera en 
Sevilla.  

Más de 15.000 

turistas rusos 

visitan Sevilla
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María José Guzmán

Buenas noticias que confirman el
impulso del turismo y la economía
en la ciudad hispalense. La aerolí-
nea Ryanair anunció ayer la mayor
programación de vuelos de su his-
toria en el aeropuerto de Sevilla.
En concreto, este verano, la com-
pañía ofrecerá a sus clientes 53
destinos y más de 160 vuelos se-
manales. Unas previsiones que
cuentan con novedades, pues Rya-
nair operará una nueva ruta nacio-
nal desde Sevilla a Tenerife Norte
y seis nuevas conexiones interna-
cionales a Agadir, Billund, Fránc-
fort Hahn, Uchda, Turín y Tetuán.

Según la gerente para España y
Portugal de la citada aerolínea,
Elena Cabrera, estas nuevas ru-
tas “refuerzan nuestro compro-
miso con Sevilla e impulsan la co-
nectividad de la ciudad, permi-
tiendo aumentar el tráfico de tu-
ristas desde y hacia destinos
emocionantes como en Marrue-
cos, Alemania o Italia, tras este
periodo complejo que hemos vi-
vido los últimos dos años”.

Ryanair cuenta con cuatro
aviones basados en el Aeropuer-
to de San Pablo, que represen-
tan una inversión de 400 millo-
nes de dólares y contribuyen a
mantener 120 puestos de traba-
jo directos y más de 2.300 em-
pleos indirectos en la ciudad,
según datos facilitados por la
compañía, cuyo impulso ha sido
clave para que el aeródromo se-
villano se mantuviera por ejem-
plo abierto durante los prime-
ros meses de la pandemia.

Desde el Ayuntamiento de Se-
villa se ha destacado también el
impulso que supone para la eco-
nomía local esta programación
de Ryanair. Según el delegado de
Economía, Comercio y Turismo,

Francisco Páez, “se trata de una
evidencia más de la recuperación
del turismo en la ciudad y de la
confianza que despierta el desti-
no Sevilla entre las compañías aé-
reas. Páez ha encuadrado este

nuevo anuncio en el “trabajo con-
tinuo” desplegado por la socie-
dad municipal Congresos y Turis-
mo de Sevilla, Contursa, con la
dirección del Aeropuerto de Sevi-
lla, el sector turístico local y las

aerolíneas para seguir fortale-
ciendo la conectividad aérea de
Sevilla: “Un trabajo de colabora-
ción público-privada que tiene
fructíferos resultados”.

En el marco de la presentación
de la nueva programación, la ae-
rolínea ha lanzado una oferta de
asientos por tiempo limitado con
tarifas disponibles desde 19,99
euros para viajar hasta octubre
de 2022. Esta promoción estará
disponible hasta el sábado, 12 de
marzo, a través de Ryanair.com.

Ryanair estrena siete rutas desde
el aeropuerto de Sevilla este verano
Lasconexionesa

Marruecos, Italia y

Alemaniasesumana la

programacióndevuelos
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Redacción · Agencias

El fabricante aeronáutico euro-
peo Airbus tiene 7.000 aviones
en su cartera de pedidos, lo que
garantiza trabajo suficiente en
el grupo para siete u ocho años,
según admitió ayer el presiden-
te de la compañía en España, Al-
berto Gutiérrez.

Esta imponente carga de trabajo
no ha impedido, empero, que la
multinacional de la aviación euro-
pea llevase a efecto su plan de ce-
rrar la planta de Puerto Real, en

Cádiz, que quedó infrautilizada
tras la supresión del programa del
gigante de los vuelos comerciales
A380, y a la que la empresa no asig-
nó carga de trabajo alternativa.

El dato lo facilitó Gutiérrez en
un encuentro organizado por la
patronal CEOE sobre la industria
y la autonomía estratégica de Eu-
ropa. Allí Gutiérrez señaló que el
continente debe dotarse de los
elementos necesarios para garan-
tizar los suministros y activar
fuentes alternativas de provisión
de materiales de producción.

Su cartera de pedidos suma
7.000 aviones, que garantizan car-
ga de trabajo para siete u ocho
años, y la perspectiva es muy posi-
tiva porque de aquí a 2040 serán
necesarios en el mundo 40.000
nuevos aeronaves.

También detalló Gurieréz que
Airbus ha paralizado la entrega de
13 aviones A350 a la aerolínea ru-
sa Aeroflot prevista para los próxi-
mos meses, tras la invasión de
Ucrania, así como la actividad de
un centro de ingeniería que tiene
en Moscú, está estudiando caso
por caso la situación de los emplea-
dos allí y ha interrumpido la provi-
sión de suministros al país.

A su juicio, para reforzar la auto-
nomía estratégica Europa debe
trabajar en una cadena de suminis-
tros propia, en la definición del

marco energético, en el impulso de
la tecnología y la consolidación del
sector industrial.

En relación con los suministros,
Europa es “altamente dependien-
te” de países terceros, con una “tre-
menda” vulnerabilidad en la pro-
visión de materiales esenciales el
zinc, el silicio, el níquel, el magne-
sio, el litio –fundamental para el
desarrollo de la descarbonización–
o las tierras raras.

En este sentido ha explicado
que la norma europea sobre
chips anunciada debe garantizar
que la UE generará el 20 % de to-
dos los que se producen en el
mundo para asegurar la indepen-
dencia de suministros.

La lección aprendida de las cri-
sis, desde la de 2008, señala que la
globalización ha permitido a Euro-
pa y España ser más competitivos y
acceder a talento, ventajas que es
necesario mantener, ha señalado.

Pero, al tiempo, es preciso desa-
rrollar las capacidades industria-

les en el seno de la UE, especial-
mente en España, donde el peso de
la industria en el PIB está muy le-
jos de los principales socios.

“Cuando las cosas van mal”, ha
dicho el presidente de Airbus, la re-
silincia en la industria debe confi-
gurarse en torno a grandes empre-
sas tractoras que tiren de otras más
pequeñas.

En este punto, ha destacado la
posición de Airbus como empresa
tractora del sector en España, en el
que concentra el 60 % de toda la
facturación. Señaló que la crisis
del Covid impacta todavía con
fuerza en el sector de la aviación,
con los vuelos a un 74 % del nivel
de 2019, aunque los trayectos más
cortos, como los domésticos y los
interiores en Europa y Estados Uni-
dos evolucionan mejor.

●Alberto Gutiérrez presume de una cartera
de pedidos de 7.000 aviones que no impidió
que cerrase la planta de Puerto Real

Airbus admite que tiene carga de
trabajo suficiente para 7 u 8 años

A. PÉREZ MECA / EP

El presidente de Airbus España, Alberto Gutiérrez, ayer.

La compañía paraliza
la entrega de 13
aviones A350 para la
aerolínea rusa Aeroflot
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R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla y la
Cámara de Comercio, ambos or-
ganismos adheridos a la Alianza
para la FP Dual, firmaron ayer un

convenio de colaboración con la
Fundación Bertelsmann para tra-
bajar por el fomento del empleo
juvenil. El convenio suscrito reco-
ge diferentes actuaciones que se
desarrollarán en el marco de la

Alianza para la FP Dual con el ob-
jetivo de impulsar la modalidad
de Formación Profesional Dual
en Sevilla entre los centros edu-
cativos y las empresas.

La Alianza para la FP Dual es
una red estatal de empresas, cen-
tros educativos e instituciones
que tiene como objetivo impulsar
la FP Dual en España. Nació en
2015 de la mano de la Fundación
Bertelsmann, la Fundación Prin-
cesa de Girona, la CEOE y la Cá-
mara de Comercio de España y
actualmente tiene más de 1.500
miembros adheridos. La Funda-
ción Bertelsmann, en el marco de
este acuerdo, se compromete a
respaldar a ambas entidades y a
darles visibilidad a través de la
página web de la Alianza para la
FP Dual, darles la posibilidad de
participar en encuentros con
otros miembros de la red Alian-
za, ofrecerles recursos y forma-
ción y asesoramiento.

Por parte del Ayuntamiento de
Sevilla se van a llevar a cabo ac-
ciones formativas a través de ase-
sorías y promoción de la FP Dual,
así como una mejora en la ade-
cuación de la oferta formativa a
partir de un análisis de las nece-
sidades de las empresas y centros
educativos. También se pondrán
en marcha campañas de difusión
en materiales y plataformas del
Ayuntamiento, así como el im-
pulso a través de la Red Estatal
de Ciudades Educadoras (RE-
CE). La concejal de Educación,
Marisa Gómez, incidió en la
apuesta deel Ayuntamiento por
consolidar la FP Dual.

ElAyuntamiento firma

elacuerdocon la

CámaradeComercioy la

FundaciónBertelsmann

D. S.

Un momento de la firma del nuevo convenio para promover la FP Dual.

Nuevo convenio para impulsar la
FP Dual en institutos y empresas
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PROVINCIA

Redacción

La pasada semana, se ha proce-
dido, en Guillena, a la coloca-
ción de la última señalización
de la ruta jacobea de la Vía de la
Plata, con la que concluye la ins-
talación de 158 señales distri-
buidas por tres de las cinco ru-
tas jacobeas de la provincia de
Sevilla: Vía de la Plata, Vía Au-
gusta y Vía Serrana.

Esta actuación, que se puso en
marcha a principios de febrero,
se integra en el proyecto de se-
ñalización de las rutas jacobeas
que transcurren por el territorio
de la provincia de Sevilla, en el
marco del programa ‘Caminos
Jacobeos del Oeste Peninsular’,
cofinanciado por el Fondo Euro-
peo de Desarrollo Regional (FE-
DER) y encuadrado en la segun-
da convocatoria del Programa
INTERREG V-A España–Portu-
gal (POCTEP) 2014-2020, en el
que la institución provincial
participa como socio a través de
Prodetur. Un proyecto que cuen-
ta con presupuesto de más de
2,4 millones de euros, cofinan-
ciado en un 75 % por el FEDER,
y cuyo objetivo es establecer
una estrategia que favorezca el
desarrollo de infraestructuras y

servicios en los Caminos a San-
tiago del sur peninsular con ma-
yor tradición jacobea.

En esta primera fase de seña-
lización de las rutas jacobeas
por el territorio sevillano, el
proyecto ha beneficiado a 17
municipios de la provincia,
con una inversión de
32.238,66 euros.

En concreto, en la ruta Vía de
la Plata se han instalado 36 se-
ñales a lo largo de 75 kilómetros
de este itinerario que transcurre
por los términos municipales de
El Real de la Jara, Almadén de la
Plata, Castilblanco de los Arro-
yos, Guillena, Salteras, Santi-
ponce, Camas y Sevilla. En la
Vía Augusta, han sido 63 las se-

ñales distribuidas a lo largo de
90,6 kilómetros entre Sevilla,
Alcalá de Guadaíra, Utrera, Las
Cabezas de San Juan, Lebrija y
El Cuervo de Sevilla.

A la ruta Vía Serrana, han co-
rrespondido, en esta primera
etapa del proyecto, un total de
59 señales en 69,9 kilómetros
entre los términos municipales

de Sevilla, Dos Hermanas, Utre-
ra, Los Molares, El Coronil,
Montellano y Coripe.

Por lo que respecta al munici-
pio de Guillena, se han instala-
do siete monolitos de hormigón
y un panel sobre poste metáli-
co. De estas señales, tres perte-
necen al tramo del camino que
discurre entre Santiponce y
Guillena, mientras que las
otras cinco se ubican entre Gui-
llena y Castilblanco de los
Arroyos. Ambos trayectos dis-
curren por caminos vecinales y
vías pecuarias.

SEGUNDA FASE

En una segunda etapa, que se
desarrollará durante el segun-
do y tercer trimestre de este
año, se prevé la ejecución del
proyecto en las rutas Camino de
la Frontera y Camino de Ante-
quera, así como la implementa-
ción de más monolitos en las ru-
tas ya ejecutadas en la primera
etapa, a fin de acortar distan-
cias entre hitos y mejorar la se-
ñalización. Estas actuaciones
cuentan con un presupuesto de
más de 100.600 euros con car-
go al Programa Supramunicipal
de Promoción Turística, enmar-
cado en el Plan Contigo 2020-
2021, y se articula mediante la
convocatoria de una subven-
ción en especie para los munici-
pios incluidos en las rutas jaco-
beas. En esta segunda fase del
proyecto, serán 438 las señales
que se instalarán, tanto en los
31 municipios que suman el Ca-
mino de la Frontera y Camino
de Antequera, como en otros
términos municipales de rutas
ejecutadas durante la primera
etapa. Una vez finalizado el
proyecto, serán 601 las señales
que quedarán distribuidas por
todos los caminos jacobeos de
la provincia, dentro de este pro-
grama, que gestiona Prodetur.

Señalización de las rutas
jacobeas por la provincia

Mejoras señaléticas. En la primera fase se han instalado 158

señales en los caminos Vía de la Plata, Vía Augusta y Vía Serrana

D. S.

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, durante la colocación de la primera señal de la Vía de la Plata.

PromocióndelDesarrolloEconómicoydelTurismo

Con la señalización en Guillena, ha concluido la primera fase del proyecto.
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

E
L promotor de Altadis empie-

za a desvelar los primeros de-

talles del proyecto que permi-

tirá recuperar el espacio de la 

antigua fábrica tabaquera tras quin-

ce años de abandono. La parte más 

avanzada del conjunto es la rehabili-

tación del edificio de oficinas conoci-

do como el Cubo, que es la construc-

ción más valiosa y la que se conserva-

rá al completo. El diseño en el que to-

davía trabaja el arquitecto japonés 

Kengo Kuma, autor del estadio de los 

Juegos Olímpicos de Tokio, plantea 

convertir su planta baja en una plaza 

abierta y pública.  

Esa propuesta se ha compartido con 

residentes y comerciantes de Los Re-

medios en un encuentro celebrado en 

el Real Club de Labradores, con la pre-

sencia del alcalde, Antonio Muñoz, y 

del presidente del grupo KKH, Josep 

María Farré, que es el que asume la in-
versión. El proyecto plantea abrir toda 

la planta, de unos 100 metros cuadra-

dos, y el jardín exterior dándole el as-

pecto de una plaza.  

Para ello, «se ampliará el patio in-

terior del inmueble y se generará un 

amplio espacio reordenando el anti-

guo edificio de oficinas», como plan-

teó el promotor ante un auditorio de 

más de cien personas. Todo esto se está 

diseñando de acuerdo con los crite-

rios establecidos por la Comisión Pro-

vincial de Patrimonio Histórico que 

validará cualquier intervención que 

se realice sobre el conjunto. Además, 

permitirá limitará la edificabilidad del 

edificio en cuyo plan de usos estará la 

cultura y quetiene un tope de 10.500 

metros cuadrados. 

El inmueble, que será de gestión pri-

vada, aún no tiene definida la función, 

que va a depender mucho del diseño 

final en el que todavía está inmerso el 

arquitecto encargado. Otra de las no-

vedades que se desvelaron durante el 

encuentro con residentes y comercian-

tes fueron los detalles del paseo flu-

vial, que conectará con el entorno del 

Jardín de las Cigarreras. Dispondrá de 

más de 800 metros de longitud y ten-

drá continuidad con el siguiente tra-

mo de la orilla bajo el puente de Los 

Remedios.  

Cuatro hectáreas de parque 
El proyecto, que está valorado en unos 

200 millones de euros, romperá la ba-
rrera que suponía la antigua fábrica 

de Tabacos para el barrio y va a per-

El edificio Cubo de 
Altadis tendrá en el  
bajo una plaza pública

El edifico Cubo todavía no 
tiene una función definida, 
pero una parte será 
destinada a la cultura 

La tramitación precisa de 
una declaración de proyecto 
estratégico de la Junta  

El hotel, de 200 
habitaciones, estará en un 
edificio de nueva planta

Recreación del conjunto de Altadis, 

con el hotel al fondo  // ABC

∑ La rehabilitación, obra del arquitecto 
japonés Kengo Kuma, permitirá 
conectar los jardines con el río  

∑ El paseo fluvial tendrá 800 metros y 
enlazará con el Jardín de las Cigarreras 
bajo el puente de Los Remedios
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R. S.

Los ayuntamientos de Sevilla y
Málaga, la Junta de Andalucía y
el Real Automóvil Club de Espa-
ña (RACE) han impulsado la
primera edición de MOW FO-
RUM Andalucía, evento con vo-
cación internacional que anali-
zará y debatirá los retos, impac-
tos y consecuencias que la
Agenda 2030-2050 y el Pacto
Verde Europeo tienen sobre la
industria de automoción y el
usuario de la movilidad, y cuya
primera edición se celebrará los
próximos 26 y 27 de mayo en la
capital andaluza.

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz; el de Málaga, Francisco
de la Torre; el consejero de la
Presidencia, Administración
Pública e Interior de la Junta de
Andalucía, Elías Bendodo; y el
presidente del RACE, Carmelo
Sanz de Barros, presentaron
ayer este evento, cuya presiden-
cia de honor tiene el Rey.

La iniciativa surge del acuer-
do entre ambos consistorios y el
Gobierno autonómico alcanza-
do en 2020 “para que nuestra
comunidad autónoma fuera la
sede de un debate necesario y
trascendental como es la adap-
tación de la industria del auto-
móvil a la imprescindible lucha
contra el cambio climático y pa-
ra que las ciudades avancemos
hacia un modelo de movilidad
sostenible, hacia la descarboni-
zación y, por último, hacia una
recuperación económica soste-
nible”, dijo Antonio Muñoz.

“Sevilla fue la primera gran
ciudad en aprobar la declara-
ción de emergencia climática y
nuestro compromiso en la des-
carbonización se refleja en me-
didas como las grandes infraes-
tructuras de transporte público
eléctrico que tenemos en mar-
cha, el trabajo que estamos de-
sarrollando para tener un cin-
turón verde o el incremento
progresivo de la flota de vehí-
culos eléctricos en todos los ser-

vicios públicos”, agregó. “Mála-
ga y Sevilla nos unimos ahora
en esta primera edición de
MOW Forum Andalucía para
convertir Andalucía en el epi-
centro del debate en torno a la
movilidad sostenible, a la des-
carbonización y al futuro de la
industria del automóvil en este
momento”.

El modelo al que se aspira,
que arranca este año en Sevilla
y continuará en futuras edicio-
nes en Málaga, es el del Mobile
World Congress en cuanto a la
telefonía móvil o el TIS
(Tourism Innovation Summit)
en innovación turística. “Por
eso traeremos al Palacio de
Congresos y Exposiciones de
Sevilla, Fibes, expertos de pri-
mer nivel internacional y con un

programa que aborda específi-
camente algunos de los princi-
pales retos que tiene el sector y
que al mismo tiempo tenemos
las grandes ciudades”, abundó
el regidor hispalense.

Asimismo, el alcalde de Mála-
ga, Francisco de la Torre, ciu-
dad que acogerá la edición de
2023, señaló que “desde el ám-
bito municipal y como gestores
de la movilidad urbana, debe-
mos impulsar proyectos que
promuevan soluciones y alter-
nativas en esta línea”. Al respec-
to, recordó que se trata de un
“compromiso en el que Málaga
trabaja desde hace décadas” y
que ha jugado un “papel funda-
mental” para optar a la elección
como capital europea de la in-

novación –ha sido finalista– y
en su candidatura para acoger
en 2027 la exposición interna-
cional La era urbana: hacia la

ciudad sostenible.
El consejero de la Presidencia

de la Junta, Elías Bendodo, des-
tacó durante la presentación de
MOW FORUM Andalucía que
este evento traslada un “mensa-
je muy valioso” por “la colabo-
ración entre administraciones y
la colaboración público-priva-
da” para su organización.

Por otro lado, Bendodo indicó
que este foro sobre movilidad
sostenible nace para ser en un
referente mundial que “pondrá
a Andalucía en el mapa interna-
cional y reforzará la imagen de
nuestra tierra en el exterior”.

El presidente del RACE, Car-
melo Sanz de Barros, consideró
que, además de los objetivos
fundamentales del evento, “es-
te foro es imprescindible para
que los automovilistas tenga-
mos una mayor claridad respec-
to al futuro del sector de auto-
moción y la movilidad”. En este
sentido, Sanz de Barros mani-
festó la importancia de que el
ciudadano reciba “información
certera que le permita preparar-
se para seguir disfrutando y
consumiendo con responsabili-
dad los nuevos vehículos, mo-
delos y sistemas de desplaza-
miento que la industria pone a
su alcance”.

El alcalde de Sevilla también
destacó que los grandes debates
se tienen que abordar desde la
lealtad y la colaboración insti-
tucional. “Por eso, estamos aquí
por un lado la administración
autonómica y por otro lado las
dos grandes ciudades que abar-
camos el 45% del PIB de Anda-
lucía y que cuando conseguimos
unir nuestras fuerzas por pro-
yectos comunes que podemos
compartir tenemos pocos com-
petidores en todo el Estado es-
pañol”, concluyó el regidor mu-
nicipal sevillano en el acto cele-
brado en Torre Sevilla.

Sevilla y Málaga
impulsan el primer
foro sobre los retos de
la movilidad sostenible

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, y el de Málaga, Francisco de la Torre, flanquean al consejero de la Presidencia de la Junta, Elías Bendodo, ayer.

● La cita en
Sevilla será
en Fibes el 26
y el 27 demayo
de 2022, y en
Málaga en la
edición de 2023

Un encuentro de alto
nivel con legisladores,
fabricantes y usuarios
de la automoción

Foto de familia de los organizadores del MOW FORUM Andalucía.

Sevilla fue la primera
gran ciudad en aprobar
la declaración de
emergencia climática”

Antonio Muñoz

Alcalde de Sevilla

Málaga es candidata
para acoger en 2027
‘La era urbana: hacia
la ciudad sostenible”

Francisco de la Torre

Alcalde de Málaga
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María López (Efe) SEVILLA

Con Pablo Casado fuera ya de la
toma de decisiones, el PP de la
transición hacia Alberto Núñez
Feijóo ha superado una línea roja
y ensayará en Castilla y León una
coalición con Vox a la que llega
por dos factores: no podían per-
mitirse otras elecciones y se impo-
ne la lectura de que, pese a las crí-
ticas, la alianza no le pasa factura.

El Gobierno del PP en Castilla
y León dependía de dos opcio-
nes: Vox o el PSOE. Y tenía un ar-
tífice: Alfonso Fernández Ma-
ñueco, a quien habían dado vía
libre tanto Feijóo, sin mando to-
davía en el PP, como Cuca Ga-
marra, coordinadora general en
la etapa de interinidad.

Y Mañueco, que se presentó a
las elecciones para librarse de
Ciudadanos y replicar la victoria
de Isabel Díaz Ayuso en Madrid,
donde el PP gobierna en solita-
rio, se ha tenido que conformar
con cambiar de socio. Y protago-
niza un salto: sentar a Vox en su
primer Gobierno y darle su pri-
mera vicepresidencia.

Mañueco y el líder de Vox en
Castilla y León, Juan García Gar-
cía-Gallardo han firmado un

acuerdo que se compone de 11
ejes y 32 acciones programáticas
tras cerrar el pacto diez minutos
antes de que se celebrara el acto
de constitución de las Cortes.
También se incluyó en la negocia-
ción la presidencia del parlamen-
to regional, que ha recaído en al fi-
gura del procurador de Vox Carlos
Pollán, ex presidente del club de
Balonmano Ademar de león.

Tanto Mañueco como García
Gallardo insistieron en que el pac-
to se ha cerrado en torno al pro-
grama y no se ha hablado de sillo-
nes, pero sí han precisado que la
Junta tendrá diez consejerías de
las que tres, además de la vicepre-
sidencia, serán ocupadas por Vox.

En el pasado quedan las adver-
tencias de Casado, que pese a la
debilidad de Mañueco había re-
chazado que el PP hiciese equili-
brismos “sobre minorías radicali-
zadas”. Y en el futuro próximo fi-
guran las elecciones de Andalu-
cía, que Juanma Moreno se afana
en desvincular de Castilla y León.

En todo caso, y pese a las reti-
cencias, el PP ha optado por em-
prender la vía Abascal desde la
convicción de que el camino al-
ternativo, repetir las elecciones,
les conducía al abismo, en un

momento de implosión interna y
tras comprobar la fortaleza de
Vox, con el que Casado chocó de
forma frontal sin ser capaz de ro-
barle fuerza.

Pues en el año y medio que ha
pasado desde el “hasta aquí he-
mos llegado” de Casado a Abas-
cal, el PP fue superado por Vox en
Cataluña, se comió a Ciudadanos
tras la moción fallida en la Región
de Murcia y se ha roto después
tras un choque sin precedentes
entre Casado e Isabel Díaz Ayuso,
encumbrada en el PP tras su vic-
toria en Madrid.

Con Casado, que se opuso a
Vox, fuera del tablero, queda Ayu-
so, partidaria del entendimiento.
Y queda Feijóo, al que se presupo-
nía moderado pero que no había
tenido que lidiar con los de Abas-
cal, desconocidos en su comuni-
dad gallega. Además, estaban, si-
guen y seguirán, voces relevantes
en el PP, como la de Mariano Ra-
joy, que quitan hierro a la suma
con un partido que, según sostu-
vo el expresidente, no pone en
juicio la Constitución.

El otro argumento esgrimido
por el PP es que no acepta leccio-
nes de un PSOE que pacta con po-
pulistas, nacionalistas y con EH

Bildu. Y es a los socialistas a quie-
nes Feijóo ha culpado de la coali-
ción con Vox.

Con todo, se ha impuesto la lec-
tura de que sumar con Vox no res-
ta apoyos al PP. No es sin embargo
la única visión, también hay voces

en el partido que avisan de que es-
ta alianza puede romper a su elec-
torado de centro y da munición a
la izquierda para movilizar a sus
propios votantes.

No fueron los únicos repro-
ches. También la familia euro-
pea del PP ha lamentado el pac-
to, “una triste sorpresa” en pa-

labras del presidente del PPE,
Donald Tusk, que sostuvo que
Casado era una “garantía perso-
nal” para evitar “coqueteos con
radicales” y “movimientos de
extrema derecha como Vox”.

Por el momento, el acuerdo del
PP con Juan García-Gallardo
(Vox) incluye una “inmigración
ordenada” y una “ley de lucha
contra la violencia intrafamiliar”,
que no implica derogar la norma-
tiva de violencia de género pero
que la actualizará.

Con estos mimbres, Feijóo se
ha desvinculado del pacto, aun-
que lo respeta, y prosigue su cam-
paña para presidir el PP sin reve-
lar si estaría dispuesto a reeditar
en Moncloa la suma conservado-
ra que ha quedado sellada en Va-
lladolid. El presidente de la Xun-
ta de Galicia y candidato a liderar
el PP aseguró que Mañueco ha
evitado un adelanto electoral en
su comunidad al pactar con Vox y
señaló que “no había opciones”
por culpa de la actitud del PSOE.
A su entender, se trata de un pa-
so “perfectamente legítimo” por-
que “en el ejercicio de sus respon-
sabilidades” ha adoptado la deci-
sión de “dar estabilidad a la Jun-
ta de Castilla y León”.

Pacto de Gobierno entre PP y Vox en
Castilla y León bendecido por Feijóo

NACHO GALLEGO / EFE

Juan García-Gallardo, líder de Vox en Castilla y León, y Alfonso Fernández Mañueco, candidato del PP, sellan el acuerdo con un apretón de manos.

El líder de los
populares europeos
califica de “triste
sorpresa” el acuerdo

El programa incluye
una ley de “inmigración
ordenada” y otra de
“violencia intrafamiliar”

● El partido de Abascal entra por primera vez en un Ejecutivo y tendrá la vicepresidencia y
tres consejerías ● El candidato a liderar a los populares afirma que no había otra alternativa

Sánchez cree que
el PP “pagará
cara” su elección

El presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, calificó de
“pésima noticia para la demo-
cracia española” el pacto al-
canzado entre el PP y Vox en
Castilla y León para un Go-
bierno de coalición y advirtió
de que “lo pagarán caro” ya
que muchos votantes ‘popula-
res’ no entenderán el paso de
la formación conservadora.
Por su parte, candidato de
Ciudadanos a la Presidencia
de la Junta y ex socio de Ma-
ñueco, Francisco Igea, aigiró
que el futuro Gobierno con-
junto de PP y Vox “no irá más
allá de las municipales”. Igea
sostuvo que es “un día des-
graciado y oscuro” para la co-
munidad y para España. Y es-
petó a Mañueco: “Ahí lo tienes,
baílalo, Alfonso”. El procura-
dor y portavoz de Podemos,
Pablo Fernández, afirmó que
hay “más duro y difícil desde
que es parlamentario”, cree
pasará “a la historia de la in-
famia” y que marca el arran-
que de Alberto Núñez Feijóo
al frente de su partido.
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S. B. 

SEVILLA 

L
a frase más repetida del presi-
dente andaluz, Juanma More-
no, fue que Andalucía no es igual 
que Castilla-León. Es más, que 

el pacto alcanzado entre PP y Vox en el 
Gobierno de esa comunidad autónoma 
no condiciona su futuro político. «Que 
nadie piense que lo que ocurre en una 
comunidad va a marcar lo que ocurra 
en otra», repitió en varias ocasiones. 

El acuerdo firmado por Fernández 
Mañueco que mete por primera vez a 
Vox en un Gobierno autonómico aca-
paró ayer todas las conversaciones en 
el Parlamento andaluz e inició el con-
tador electoral en Andalucía que será 
la siguiente comunidad en acudir a las 
urnas. Era, pues, el día para marcar los 
mensajes y los partidos hicieron lo 
propio. Por eso la sesión de control se 
polarizó en dos frentes: Vox se centró 
en su defensa de agricultores y gana-
deros en contraposición del Gobierno, 
mientras que la izquierda, PSOE y Uni-
das Podemos ponían el foco en el fe-
minismo «de temporá, sólo los 8 de 
marzo» del que acusan a Moreno.  

El presidente andaluz no dudó en 
marcar distancias  con su compañero 
de partido Alfonso Fernández Mañue-
co defendiendo que el PP «es un par-
tido descentralizado, que cree en la Es-

paña autonómica y en cada realidad 
sociológica que compone legítimamen-
te los parlamentos». El PP andaluz en-
tiende que las elecciones anticipadas 
en Castilla-León son el último error del 
equipo de Pablo Casado y el Gobierno 
que se ha visto obligado a firmar Ma-
ñueco no es más que la consecuencia 
de todo ello. Ahora, con Feijóo al fren-
te, en Andalucía se sienten con las ma-
nos libres para tomar sus propias de-
cisiones, lo que es una ventaja añadi-
da. Lo que sí dan por hecho es el respeto 
de la dirección nacional del partido, un 
importante avance. 

Líneas rojas 
Por eso Moreno afirmó que  tiene «lí-
neas rojas infranqueables» para nego-
ciar tras las elecciones que pasan por 
el Estatuto de Autonomía para Anda-
lucía «con su Canal Sur y todo», remar-
có destacando una de las principales 
exigencias de Vox cuando firmó el pac-
to de investidura. Los de Abascal que-
rían cerrar la televisión pública anda-
luza y han reclamado recortes con-
tínuos en todos los presupuestos 
andaluces que han apoyado. Claro que 
el presidente andaluz evitó valorar el 
pacto de Gobierno firmado en Casti-
lla-León por desconocer la letra pe-
queña. Todo con tal de marcar la au-
tonomía del PP andaluz.  

El mensaje del presidente andaluz 

es que está trabajando para lograr una 
«mayoría suficiente». Sin embargo, 
esta afirmación tuvo dos matices di-
ferentes. Dentro del salón de plenos, 
con Juan Marín sentado a su derecha, 
Juanma Moreno dijo a la portavoz so-
cialista, Ángeles Férriz que «que esta-
mos trabajando todos los días para 
que haya otro gobierno con una ma-
yoría amplia de coalición, potente, que 
sigamos transformando, mejorando, 
ilusionando a Andalucía». En los pa-
sillos de la Cámara, ante la prensa afir-
mó «yo aspiro a una mayoría suficien-
te para gobernar en solitario». El Go-
bierno andaluz trabaja con encuestas 
que le conceden entre 48 y 50 escaños 
y por eso la aspiración de Moreno es 

poder gobernar sin recurrir a Vox, lo-
grar más escaños que la izquierda. 

El PSOE andaluz desplegó el argu-
mentario que se esperaba centrando 
en Vox toda su artillería contra el Go-
bierno andaluz. La portavoz socialista 
Ángeles Férriz pidió directamente a 
Moreno que aclarase si «llegado el caso» 
estaría dispuesto «a meter en el Gobier-
no andaluz a la extrema derecha de Vox 
y convertir a Andalucía en una tierra 
sin igualdad gobernada contra las mu-
jeres». Moreno también desveló su ré-
plica: «El PP nunca en la vida pactará 
ni con herederos terroristas ni con in-
dependentistas que quieren romper el 
país. ¿Puede usted decir lo mismo?». 

La agenda feminista 
Una de las consecuencias de la situa-
ción política en Andalucía y la proxi-
midad con la celebración del 8 de mar-
zo, Día Internacional de las Mujeres 
declarado por la ONU, fue que la agen-
da feminista centró una parte impor-
tante del Pleno del Parlamento que se 

Moreno apela a una mayoría que 
evite pactar como en Castilla-León
∑ El PP se declara descentralizado 

frente a la izquierda que asume sus 
pactos con Bildu e independentistas  

∑ Vox se queda solo y se niega a firmar 
un manifiesto «para acabar con la 
desigualdad entre mujeres y hombres»

A
lguien lleva la cuenta de 
las corrupciones munici-
pales, la de esos alcaldes y 

concejales –en su mayoría here-
dados del pasado «régimen»          
—que trajinan afanando al mar-
gen de la ley con sus trinques, so-
bresueldos, contratos subrepti-
cios o subvenciones amañadas…, 
en el marco fangoso de una des-

moralización pública acaso irre-
parable? Esa plaga no debe ser 
vista como anécdota sino, bien 
al contrario, como la confirma-
ción incontrovertible de la exten-
sión y profundidad del fracaso 
ético y político de nuestra expe-
riencia política. Cuando algunos 
se defienden clamando contra 
una inexistente «causa general», 
no se percatan de que están men-
tando la soga en casa del ahor-
cado. Porque la verdad es que es-
tamos llegando a un punto en ese 
procedimiento que podría llegar 
a resultar imprescindible.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Eufemismo

belmonte@andalunet.com

El Pleno del Parlamento 
estuvo marcado por los 
debates sobre el feminismo 
y la defensa de los 
agricultores y ganaderos

ESCAÑOS VACÍOS 
Vox se negó a firmar una declaración 

institucional en defensa de la 

igualdad. Así que se suspendió el 

pleno para leer el manifiesto  que 

apoyaron el resto de grupos// M. MOGUER
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ha celebrado esta semana. Ya el mar-
tes, el Ejecutivo aprobó una declara-
ción institucional en la que llamaba 
a la movilización «contra los movi-
mientos negacionistas y los discur-
sos de odio». Todos los grupos par-
lamentarios, a excepción de Vox, fir-
maron un manifiesto en el que 
«manifiesta su compromiso para aca-
bar con la desigualdad entre muje-
res y hombres y trabajar por la igual-
dad real y efectiva en todos los ám-
bitos de la vida». Por la tarde, PP-A, 
Cs y Vox volvieron a sumar sus vo-
tos para rechazar una proposición 
socialista contra el teléfono de vio-
lencia intrafamiliar puesto en mar-
cha por la Junta, o el «veto parental». 

La portavoz del PSOE, Ángeles Fé-
rriz, y la de Unidas Podemos, Inma-
culada Nieto, censuraron las políti-
cas de igualdad de la Junta en sus pre-
guntas al presidente lo que dio pie a 
Moreno a desgranar el gasto en el 
IAM, un 3% más en el último año. 

Vox centró su oposición en el sec-
tor primario. «Le pido que lo defien-
da. Con la agenda 2030 no se puede 
defender el campo. En insostenible 
ser agricultor y ganadero en Anda-
lucía». le dijo Manuel Gavira a More-
no. «Soy nieto de jornaleros y mi sue-
gro es agricultor», fue su respuesta. 
«Yo no vengo aquí a hablar de mi pe-
digrí y yo soy nieto de embarcao», es-
petó Gavira. 

El Pleno del Parlamento 
acordó ayer con los votos de 
PP, Cs y los no adscritos de 
Adelante Andalucía, y pese al 
rechazo de PSOE, Unidas 
Podemos por Andalucía y 
Vox, pedir que «se reactive 
de forma urgente e inmedia-
ta la Comisión Bilateral de 
Cooperación entre la Junta 
de Andalucía y el Estado». El 
objetivo es favorecer el 
diálogo, la colaboración 
institucional « y la cogober-
nanza entre los gobiernos de 
España y de Andalucía, y de 
que se reactive de forma 
urgente e inmediata la 
Comisión Bilateral de 
Cooperación entre la Junta 
de Andalucía y el Estado, a 
fin de abordar asuntos de 
especial interés específico y 
desbloquear cuestiones 
esenciales para Andalucía, 
estableciendo una agenda 
para analizar y dar respuesta 
a las propuestas planteadas 
por el presidente de la Junta 
y que sirva de hoja de ruta 
para avanzar en soluciones».

Piden la reunión 

de la comisión 

bilateral
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MADRID / SANTIAGO / VALLADOLID 

D
esde que hizo oficial su can-

didatura a la presidencia na-

cional del Partido Popular, 

Alberto Núñez Feijóo se ha 

estado preparando para amortiguar 

el impacto del acuerdo con Vox en Cas-

tilla y León, algo que se daba por des-

contado en el partido del charrán al 

menos desde la semana pasada. Ayer, 

cuando se hizo público el reparto de 

cargos entre el PP y Vox en las Cortes 

de Castilla y León y en el Gobierno re-

gional, Feijóo dio la cara de forma in-

mediata, respaldó la autonomía de Al-

fonso Fernández Mañueco en las de-

cisiones de su comunidad y rechazó 

de plano las ‘lecciones’ que pretende 

dar el PSOE, un partido que, como re-

cordó, ha pactado con la extrema iz-

quierda populista, los independentis-

tas y Bildu sin despeinarse. 

En el nuevo PP la tendencia es a nor-

malizar y desdramatizar los acuerdos 

con Vox, aunque sean para entrar en 

un Gobierno de coalición, y siempre 

que se respeten las líneas rojas que 

marcó Feijóo esta misma semana: res-

petar la Constitución, el Estado de las 

Autonomías, los compromisos del PP 

en materia de igualdad y su plantea-

miento atlantista y europeísta. En rea-

lidad, justo antes de la implosión en 

el partido, Pablo Casado puso como 

único límite los principios del PP, en 

un Comité Ejecutivo Nacional en el 

que se dio a Mañueco manos libres 
para negociar con los partidos tras ga-

nar las elecciones del 13 de febrero. 

Ahora, Feijóo asume por completo 

su decisión, que enmarca en una de 

las líneas maestras de su proyecto al 

frente del PP: reforzar la autonomía 

de los presidentes autonómicos en la 

toma de decisiones dentro de su terri-

torio. Una idea en la que insistirá du-

rante la gira que inicia hoy en la Co-

munidad Valenciana y en la Región de 

Murcia, y que le llevará a las 17 comu-

nidades durante su campaña como 

candidato a la presidencia del PP. 

Fuentes parlamentarias populares  

aplauden el acuerdo de Mañueco con 

Vox en Castilla y León, porque abre un 

camino que el PP estaba condenado a 

recorrer antes o después para formar 

mayorías alternativas a la izquierda y 

el nacionalismo. Desde las filas del PP 

se defiende que hay que «normalizar 

y desdramatizar de una vez» los pac-
tos con Vox. «Fuera complejos», sub-

rayan en la vieja guardia, pero tam-

bién en buena parte de los que están 

en primera línea de la batalla política. 

«Hay que quitar a la izquierda estas 

banderas sobre los pactos», sostienen 

estas fuentes populares. 

En el PP creen además que el efec-

to del pacto de Castilla y León puede 

beneficiar a Juanma Moreno en Anda-

lucía, donde tienen que celebrarse elec-

ciones autonómicas en los próximos 

meses. De entrada, la presión de ser la 

primera región que puede tener un go-

bierno de coalición con Vox desapare-

ce. Además, la política del nuevo PP 

de dar más poder a los presidentes au-

tonómicos permite a Moreno articu-

lar su propia estrategia e insistir en la 

necesidad de lograr una mayoría su-

ficiente para no depender más tarde 

de Vox.  

«Lo importante son las políticas que 

se apliquen, y que sean asumibles por 

el PP», zanjan los populares, en un in-

tento de poner el foco en el qué y no 

en el quién. Al final, será la gestión que 

se lleve a cabo en Castilla y León en los 

próximos cuatro años la que será eva-

luada por los ciudadanos.  

«Respeto la decisión» 
En esta línea, Feijóo valoró que Ma-

ñueco había logrado evitar el adelan-

to electoral al que abocaba la postura 

del PSOE y calificó de «perfectamen-
te legítimo» el acuerdo suscrito por su 

colega con Vox. «Respeto la decisión», 

remarcó, «en el ámbito de la estricta 

responsabilidad» del candidato a la 

reelección al frente de la Junta, acotó. 

Con Mañueco admitió que había man-

tenido un contacto fluido y constante 

y que había atendido todas sus llama-

das, en las que aquel le había dejado 

claro que no estaba dispuesto a volver 

a las urnas. Feijóo aceptó. Y convino 

en dejarle vía libre. 

«Probablemente» Mañueco «hubie-

se preferido otra opción» antes que 

pactar con Vox, deslizó, pero «no ha-

bía opciones». Dado que el PSOE «se 

ha tomado a broma la gobernabilidad 

de Castilla y León», y «solo dio una po-

sibilidad», la de apoyarse en el parti-

do de Abascal. Mañueco actuó en con-

secuencia. Y lo hizo, además, «en el 

ejercicio de sus responsabilidades, que 

son suyas e indelegables», suscribió. 

Jugando con los plazos y las formas, 

se amparó en que hablaba como «can-

didato» a presidir el PP. Lo cierto es 

que su móvil echaba humo antes de 

subirse al atril en las dependencias de 

la Xunta en Santiago. 

Contactos hasta el final 
No era el único teléfono que durante 

la mañana de ayer estuvo a punto de 

arder. En la sede de las Cortes de Cas-

tilla y León, cuando sólo faltaban quin-
ce minutos para el comienzo de la se-

sión constitutiva, PP y Vox continua-

ban reunidos en un despacho. La 

jornada anterior había acabado con 

las negociaciones rotas y reproches 

por ambas partes de mantener postu-

ras inamovibles. Sin embargo, la sali-

da de la habitación del candidato de 

la formación de Abascal, Juan García-

Gallardo, que se introdujo veloz en la 

contigua en la que estaban sus com-

pañeros procuradores (trece) dio las 

primeras pistas: aplausos y ovación. 

La segunda fue el tuit que el propio Al-

fonso Fernández Mañueco colgó en 

ese momento (a pesar de que tenía un 

nutrido grupo de periodistas a la puer-

ta), en el que anunció el acuerdo con 

Vox «que permite un gobierno sólido 

y estable, garantiza cuatro años y des-

tierra cualquier fantasma de repeti-

ción electoral», dijo después durante 

la comparecencia conjunta de los dos 

políticos. 

El pacto deja la Presidencia de las 

Cortes autonómicas en manos de Vox, 

de forma que Carlos Pollán Fernández 

juró ayer «por España» dicho cargo. 

Además, los de Abascal asumirán la 

vicepresidencia del Gobierno regio-

nal, así como tres de las diez conseje-

rías. En materia programática, el do-

cumento acordado ha rebajado las pre-
tensiones iniciales de Vox, evitando 

directamente los asuntos más polémi-

co y, así, desaparece su propuesta de 

‘derogar’ el decreto autonómico de la 

Memoria Histórica. 

Sin embargo, en Vox la satisfacción 

es máxima porque sí arrancan una 

mención al combate contra la «violen-

cia intrafamiliar» –que siempre opo-

nen a la violencia de género– y otra a 

la «inmigración ordenada» frente a la 

promovida por «mafias ilegales». Más 

allá de la cuestión programática, ade-

más, los de Abascal logran la Presi-

dencia de las Cortes –este mismo miér-

coles Núñez Feijóo decía que debía ser 

para el ganador de las elecciones– y 

todos los puestos que reclamaban en 

el Gobierno de coalición. 

El PP normaliza el pacto con Vox  
en el estreno del liderazgo de Feijóo
∑ Mañueco cede ante el partido de 

Abascal en Castilla y León y encuentra 
el respaldo del candidato popular  

∑ El presidente del PP europeo critica  
el acuerdo después de una reunión 
con líderes en la que participó Casado 

El político gallego  
y candidato a liderar el PP 
apuesta por dar la máxima 
autonomía a los barones  
en sus territorios

El comité organizador del 
congreso extraordinario 
nacional del PP, que preside 
Esteban González Pons, 
proclamó anoche a Alberto 
Núñez Feijóo candidato único 
a la presidencia del partido. 
Feijóo presentó un total de 
55.580 avales. Según explicó 
González Pons, tras realizar la 
comprobación de los avales 
necesarios, el comité organi-
zador ha dado por válida su 
candidatura, al cumplir todos 
los requisitos exigidos (un 
mínimo de 100 avales de 
militantes al corriente de 
pago de cuotas). Había otra 
aspirante, Alexia Herranz, 
que solo presentó 41 avales, 
de los que 39 eran afiliados 
del PP y solo 17 estaban al 
corriente de pago. Su precan-
didatura fue rechazada. 

Feijóo, candidato 
único en el 
congreso de Sevilla
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A.R. VEGA 

SEVILLA 

Una de las primeras cuestiones que 
deberá resolver Alberto Núñez Feijóo 
cuando se haga con las riendas del PP 
en el XX Congreso Extraordinario Na-
cional del partido en Sevilla es cuál va 
a ser su relación con Vox. En el PSOE 
saben que un pacto con el partido de 
Santiago Abascal representa un dile-
ma y no duda en agitar ese fantasma 
cada vez que puede. «Parece que Vox 
es la excusa que el PSOE necesita para 
seguir haciendo política de extrema 
izquierda», se lo reprochaba ayer el  
presidente del comité organizador del 
cónclave, Esteban González Pons. El 
presidente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, había pedido un día antes al PP 
que rompiera todos los acuerdos con 
Vox que le permiten gobernar en Ma-
drid, en Andalucía o en Murcia a cam-
bio de que los socialistas se abstuvie-
ran en la investidura en Castilla y León. 
Fue antes de que Vox y PP firmaran 
un acuerdo de gobierno. 

González Pons visitó ayer las insta-
laciones del Palacio de Congresos y Ex-
posiciones (Fibes) que acogerán el cón-
clave popular el primer fin de semana 

de abril, junto a la coordinadora gene-
ral del PP, Cuca Gamarra, y la secreta-
ria general del PP-A, Loles López. Jun-
to a ellos se habían desplazado los en-
cargados de organizar los actos de la 
calle Génova para supervisar el congre-
so que reunirá a 3.099 compromisarios, 
525 de ellos son de Andalucía, la dele-
gación que más participantes aporta. 

El presidente gallego ha presentado 
más de 55.000 avales para su candida-
tura, de los que más de un tercio, 21.700, 
provienen de cargos y militantes del PP 
andaluz, que preside Juanma Moreno, 
una prueba más de la amistad y sinto-
nía que reina entre ambos. Tras la visi-
ta de los responsables del PP nacional 
a Fibes, éstos mantuvieron una reunión 
informal de trabajo en la que también 
participaron Toni Martín, vicesecreta-
rio del PP-A, y el consejero de la Presi-
dencia y presidente del partido en Má-
laga, Elías Bendodo. 

Durante su visita, González Pons 
destacó la «importancia» que tiene 
para el PP «el lugar, el recinto y el día 
de la celebración. «Dije que este con-
greso iba a ser el del reinicio del PP y 
nos hemos venido a celebrarlo al lu-
gar, al recinto y al día en el que el PP 
se refundó». Recordó que el 1 de abril 
de 1990, en Sevilla y en este mismo re-
cinto, «no tan moderno» sino algo «más 
primitivo», el PP «se refundó». «Por 
lo tanto, este congreso tiene algo de 
refundación del PP», algo que Pons ya 
ha definido como un «reinicio». En 
aquel congreso, Aznar fue elegido pre-
sidente del PP en sustitución de Ma-
nuel Fraga. González Pons considera 
que éste es un cónclave para «ofrecer 
a los españoles hacer las cosas bien». 
«Vamos a decir basta ya de que los po-
líticos se miren el ombligo, vamos a 
empezar a hablar solo de lo que im-
porta a los ciudadanos», sentido,.

«Vox es la excusa para 
la política de extrema 
izquierda del PSOE»
∑ El PP prepara el 

congreso del «reinicio» 
en el que quiere huir del 
debate de los políticos

González Pons, durante su visita a las intalaciones de Fibes  // ROCÍO RUZ

Los populares andaluces 
aportan 21.700 avales a 
Feijóo, más de un tercio de 
las firmas que respaldan su 
candidatura al congreso
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Simosa IT da servicios de informática y telecomunicaciones a Abengoa  // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Pedro Márquez, juez de lo Mercantil 
2 de Sevilla, ha recibido la petición 

de Simosa IT, filial informática de 

Abengoa, de modificar su  convenio 

de acreedores acogiéndose a la nor-

mativa Covid (Real Decreto 5/2021 

de medidas extraordinarias de apo-

yo a la solvencia empresarial en res-

puesta a la pandemia), que evita su 

liquidación por incumplimiento del 

convenio. La empresa no pudo hacer 

frente a todos los pagos de 2021 y 

tampoco puede atender el previsto 

el 30 de marzo, por lo que ha pedido 

un aplazamiento de pago hasta el 20 

de junio de 2022, según fuentes con-

sultadas por ABC. 

Simosa IT, filial de Abengoa, soli-

citó en 2018 la declaración del con-

curso voluntario de acreedores con 

una deuda de 36,6 millones de euros, 

de la cual 28,9 millones eran crédi-

tos ordinarios; 3,2 millones tenían 

privilegio especial (Seguridad Social 

y Ayuntamiento de Sevilla); 2,5 mi-

llones eran créditos subordinados y 

1,8 millones, contra la masa. 

En julio de 2020, el juez Pedro Már-

quez dio el visto bueno al convenio 

de acreedores de Simosa IT, que in-

cluía una quita del 50% de los crédi-

tos ordinarios (14,4 millones). Simo-

sa se comprometió a pagar la mitad 

de la deuda ordinaria y subordinada 

en el plazo de cinco años, excluyen-

do los créditos intragrupo y deuda 
subordinada, que tendrían una con-

donación del 99,9%.  

En base a ese convenio, Simosa IT 

pagaría el 15% de la deuda ordinaria; 

el 20% el segundo y tercer año; el 5%, 

el cuarto año y el 40% el quinto año. 

Hasta la fecha, Simosa ha pagado del 

convenio 0,8 millones de euros de 

deuda ordinaria y 1,9 millones a acree-

dores con crédito privilegiado (Ayun-

tamiento de Sevilla, Seguridad So-

cial o Hacienda). Le queda de pagar 

2,8 millones de euros del tercer pago 

de 2021 y ya anuncia que no podrá 

atender el pago previsto para el 30 

de marzo de 2022. 

La propuesta de modificación de 

convenio de Simosa IT, para la que 

está pidiendo a los acreedores que se 

adhiera, consiste en aplazar hasta el 

20 de junio el pago de los 2,8 millo-

nes pendientes de 2021 y de lo que 

tendría que pagar el 30 de marzo. En-

tre los acreedores ordinarios se ci-

tan SAP España, con una deuda de 

1,6 millones de euros, y Schneider 

Electric España, con casi 900.000 eu-

ros. Su voto será, por tanto, decisivo 

para que la modificación del conve-

nio salga adelante. El plazo de adhe-

siones al ‘reconvenio’ finaliza este 

sábado 12 de marzo. 

La filial informática de 
Abengoa incumple su 
convenio de acreedores 
y pide aplazar pagos

∑ Se acoge a la 
normativa Covid para 
evitar su liquidación y 
modificar el convenio

Los acreedores de Simosa 
IT aceptaron en 2020 una 
quita del 50% de los casi 30 
millones de euros que les 
adeudaba
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

La Real Maestranza de Caballería ha 

escogido al «artista joven más consi-

derado del mundo» para realizar el 

cartel pictórico que anunciará la tem-

porada taurina de Sevilla 2022. Así ca-

lificó el galerista Pepe Cobo al vietna-

mita Danh Vö, quien presentó ayer en 

el Salón de Carteles de la Plaza de To-
ros de Sevilla las dos piezas que ilus-

trarán la cartelería maestrante. 

La obra, a diferencia de otros años, 

no tiene referencias pictóricas, sino 

que se trata de «una caligrafía que lo 

refuerza todo», señaló Cobo durante 

la introducción del artista, recalcan-

do que «no es una caligrafía cualquie-

ra: está llena de contenido». En estos 

rótulos se aprecian dos frases, inspi-

radas en el ‘Llanto por Ignacio Sán-

chez Mejías’ de Federico García Lor-

ca: «A las cinco de la tarde. A las cin-

co en punto de la tarde» y «Toros en 

Sevilla 2022». 

Según señaló el teniente de Herma-

no Mayor de la Real Maestranza de Ca-

ballería de Sevilla, Santiago León Do-

mecq, ahora tendrán que tratar con la 

empresa Pagés, encargada de distri-

buir la cartelería, cómo encajar las dos 

piezas dentro del mismo espacio. Las 

dos fragmentaciones de la obra están 

diferenciadas en su tonalidad cromá-

tica, una en rosa (color del capote) y 

otra en rojo (muleta). 

Y las frases están escogidas por el 

padre del artista, Phung Vö, y desarro-

lladas en caligrafía gótica por Danh 

Vö. Según explicó Pepe Cobo durante 

la introducción del caligrafista, la fa-

milia Vö tuvo que huir de Vietnam con 

la «invasión comunista» y «se lanza-

ron al mar en una patera creyendo que 

iban a llegar a Estados Unidos. En mi-

tad del mar los recogió un barco que 

los desembarcaría en Dinamarca. Y 

allí unos religiosos franceses enseña-
ron al padre a emplear este tipo de ca-

ligrafía». 

Preguntados el artista y el galeris-

ta por la inusual demora de esta pre-

sentación, el representante de Danh 

Vö explicó que esa cuestión debía res-

ponderla la Real Maestranza, señalan-

do Pepe Cobo a «Omicrón» como res-

ponsable del retraso. «En enero se ce-

rraron todos los aeropuertos y no 

pudieron venir. Aunque tampoco está 

tan atrasado: el año pasado se presen-

tó tres o cuatro días antes». 

Al acto de presentación acudieron 

el teniente de Hermano Mayor de la 

Real Maestranza de Caballería, San-

tiago de León y Domecq; el fiscal de la 

Real Maestranza, Marcelo Maestre; el 

empresario de la Plaza de Toros de Se-

villa, Ramón Valencia; el secretario ge-

neral de Interior y Espectáculos Pú-

blicos de la Junta de Andalucía, Miguel 

Briones; y el delegado del Gobierno de 

la Junta en Sevilla, Ricardo Sánchez. 

Imagen de unidad 
Preguntados estos por la valoración 

que cada uno hacía de la obra, Miguel 

Briones señaló que «honestamente, 

creo que a nosotros no nos correspon-
de hacer ninguna valoración de la 

obra» y Santiago  de León y Domecq 

aseguró que desde la Real Maestran-

za «le damos libertad total al artista. 

Le enseñamos todos los carteles que 

tenemos y él lo saca de su propia ima-

ginación. Si no le damos libertad, le 

condicionamos su obra». 

Queda aún por confirmar si final-

mente se realizará el pregón taurino 

que en 2020 tuvo que ser aplazado por 

la aparición de la pandemia. En aque-

lla ocasión iba a estar protagonizado 

por el barcelonés Félix de Azúa, quien 

a su vez iba a estar presentado por Ma-

rio Vargas Llosa. Según ha podido co-

nocer este medio, el próximo martes 

informará Santiago León la decisión 

que adopte la corporación, durante la 

entrega de los premios taurinos. 

Presentan el cartel de la temporada 
taurina 2022 de la Real Maestranza

∑ La obra constituye un 
homenaje al ‘Llanto 
por Ignacio Sánchez 
Mejías’ de Lorca

Según Santiago de León y 
Domecq, «le damos 
libertad total al artista. Si 
no se hiciera eso, le 
condicionaríamos su obra» 
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Ana S. Ameneiro

Las asociaciones Parque Vivo del
Guadaíra, Bermejales Activa y
Foro de Heliópolis presentaron
ayer denuncia penal ante la Fis-
calía de Medio Ambiente contra
el Ayuntamiento de Sevilla por
un supuesto delito ambiental al
permitir botellonas en el parque
del Guadaíra. Las entidades de-
nunciantes exponen que estas
botellonas son “actividades in-
compatibles con la conservación
del medio ambiente y la seguri-
dad de los usuarios en el parque
del Guadaíra”.

Hasta el momento son siete las
botellonas que se han celebrado
en este parque y acaban convir-
tiendo la zona en un vertedero,
sin que el Ayuntamiento dé ex-
plicaciones ni los grupos de la
oposición (PP, Cs, Adelante y
Vox) las pidan. Éstas son las fe-
chas de las botellonas incluidas
en la denuncia: 15 de enero, 18
de enero, 6 de febrero, 20 de fe-
brero, 24 de febrero, 6 de marzo
y 9 de marzo de 2022.

Las tres asociaciones piden que
se investigue que “desde el 15 de
enero de 2022, cuando se celebra
partido de fútbol en el Estadio Be-
nito Villamarín, una multitud de
personas ocupan un sector am-
plio del Parque del Guadaíra, des-
de horas antes, abandonando
multitud de residuos, la mayoría
procedentes de botellas de vidrio,
calculados por la propia empresa
Lipasam en sus redes sociales en
4.000 kilos recogidos” en un día.

En la denuncia se recalca que
la botellona en esta zona verde
“es absolutamente incompatible
con la preservación de los valores
ambientales” al tratarse de “un
parque urbano que es un espacio
frágil al contar con praderas na-
turales, arbustos, arbolado y mo-
biliario que no están en absoluto
adaptado para la presión de mi-
les de personas y para las activi-
dades que estás realizan”.

Como consecuencias de estas
actividades, aunque la empresa
pública de limpieza realiza un ex-
haustivo trabajo tras la celebra-
ción de los partidos de fútbol, no
cuenta con medios adecuados
para recoger los restos de vidrios,
como comprobaron los vecinos
con la recogida con voluntarios
que las asociaciones denuncian-
tes realizaron el pasado 21 de
enero, cuando se recogió cerca
un metro cúbico de restos de cris-
tal, metal y plástico.

Los vecinos señalan que esos
trozos quedan invisibles en la
pradera del parque, o incluso en-

terrados total o parcialmente en
la tierra, lo que está produciendo
lesiones y heridas por caídas for-
tuitas de menores. Una madre,
cuyo hijo ha resultado herido, ha
denunciado esta situación al
Ayuntamiento de Sevilla para
evitar estas situaciones y ha tra-
mitado una campaña en la plata-
forma www.change.org con más
de mil firmas de apoyo.

Las asociaciones denunciantes
señalan que hay una intención de
las administraciones de desviar
las botellonas hasta este parque
para liberar las que se celebraban
en la calle Tajo de Reina Merce-
des. “Sospechamos que el desvío
de esta actividad molesta, insalu-
bre y peligrosa hacia el Parque
del Guadaíra, que hasta el mes de
diciembre de 2021 tenía lugar en
la calle Tajo del barrio de Helió-
polis, se corresponde por una de-
cisión intencionada y participa-
da por el Ayuntamiento de Sevi-
lla, la Subdelegación del Gobier-
no y el club Real Betis Balompié,
responsables de las medidas de
seguridad en la celebración de
estos eventos deportivos”.

Expone la denuncia que estas
instituciones se coordinan en la
Junta Local de Seguridad y en
el Cecop para la organización
de eventos y la coordinación de
los servicios municipales, y to-
das han respondido con silen-
cio a las quejas vecinales. “Por
ello nos dirigimos por escrito a
las tres entidades denunciando
esta situación, con fecha 24 de
enero de 2022, sin que hasta el
momento hayamos recibido
respuesta de ningún tipo”. La
denuncia cita los incumpli-
mientos del Código Penal y de
dos ordenanzas municipales: la
norma de arbolado y parques, y
la de convivencia en los espa-
cios públicos.

Los vecinos denuncian ante la Fiscalía
las ‘botellonas’ en el parque del Guadaíra
● Las asociaciones Parque Vivo del Guadaíra, Bermejales Activa y Foro de Heliópolis acusan al
Ayuntamiento de supuesto delitomedioambiental ● La zona ha sufrido siete concentraciones

En la denuncia se solicita que
se investiguen los siguientes
aspectos directamente rela-
cionados con el desarrollo de
las botellonas en el Parque
del Guadaíra, “actividad insa-
lubre y peligrosa”:
“A. Dada la directa relación cau-
sa-efecto, al club Real Betis Ba-
lompié SA, por el presunto in-
cumplimiento de la Ley 19/2007
contra la violencia, el racismo, la
xenofobia y la intolerancia en el
deporte que en su art. 6 prohíbe
acceder al recinto deportivo bajo
los efectos de bebidas alcohóli-

cientos de personas asistentes a
los espectáculos deportivos
acuden bajo los efectos del al-
cohol, lo que propicia altercados
y situaciones violentas en el re-
cinto deportivo, y un riesgo evi-
dente para los asistentes, así
como los sucesos indeseables
que se denuncian”.
“B. Que se investigue en qué
ámbito administrativo se ha to-
mado la decisión de desviar al
público que antes se concen-
traba en la calle Tajo a consu-
mir bebidas alcohólicas en la
calle hacia un parque”.

cas, viéndose obligado los asis-
tentes a someterse a los contro-
les pertinentes por el organizador
de la actividad deportiva. La inob-
servancia de estas normas propi-
cia el consumo de bebidas alco-
hólicas en el entorno de los esta-
dios, deterioros en el espacio pú-
blico y en la convivencia y un ries-
go evidente para la convivencia en
los espectáculos deportivos. Da-
da la magnitud del consumo de
bebidas de alta graduación obser-
vado, por la presencia de miles de
botellas abandonadas en el Par-
que del Guadaíra, necesariamente

Investigar quién ordenó desviarla de la calle Tajo

El efecto de las ‘botellonas’. En la foto superior, estado en que quedó el parque el 20 de febrero. Abajo a la izquierda, las

entidades denunciantes con voluntarios recogen los trozos de cristal del parque. A la derecha, otro efecto de la ‘botellona’.

PARQUE VIVO DEL GUADAÍRA

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA PARQUE VIVO DEL GUADAÍRA
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Diego J. Geniz

Los colegios de Sevilla están a la
espera de las directrices que mar-
que la Consejería de Educación y
Deporte para acoger en sus aulas
a los menores que han abandona-
do Ucrania tras la guerra desata-
da en ese país con la invasión del
Ejército ruso. Es algo a lo que ya
están acostumbrados, pues todos
los cursos se mantiene abierto el
proceso de escolarización sobre-
venida para los niños que han de
matricularse por una circunstan-
cia excepcional, por lo que se re-
currirá al mismo procedimiento.

Así lo señalaron ayer a este pe-
riódico fuentes de la Delegación
territorial de Educación, que
aclararon que aún no se conocen
las cifras aproximadas de los
alumnos ucranianos que llegarán
a los centros de enseñanza de la
provincia, ya que están entrando
de diversa forma. Algunos lo ha-
cen a través de las familias que
poseen aquí (ya sea natural o de
acogida) y otros por medio de la
ayuda humanitaria establecida
por distintas ONG y colectivos.

La viceconsejera de Educa-
ción, María del Carmen Castillo,

explicó ayer en el programa La

Mañana de Andalucía, de Canal
Sur Radio, que estos alumnos no
suelen tener problemas de inte-
gración. No obstante, se les faci-
litarán las aulas ATAL, un servi-
cio de adaptación lingüística pa-
ra que su inserción en las comu-
nidades educativas sea plena.

En algunos centros sevillanos
la escolarización sobrevenida es
un procedimiento bastante fre-
cuente y que llevan experimen-
tado desde hace años. Así ocu-
rre en el IES Miguel Servet, en
Sevilla Este, que se encuentra
muy cerca del Centro Interna-
cional de Refugiados, por lo que
muchos de los menores que aco-
gen esas instalaciones acaban
matriculados en el referido ins-
tituto. Así ocurrió con la guerra
de Siria o con la toma de Afga-
nistán el pasado verano por par-
te de las tropas talibanes.

Una acogida que se produce
en pleno proceso de escolariza-
ción de cara al próximo curso y
que no pasado desapercibida
para Fampa Nueva Escuela, la
federación de AMPA públicas de
Sevilla. Esta entidad advirtió
ayer que los dos colegios públi-

cos adscritos al centro de acogi-
da de refugiados (CAR), el CEIP
Ángel Ganivet y el CEIP Híspa-
lis, han perdido una unidad de
Infantil de tres años cada uno en
la oferta de la Junta, una merma

basada en la bajada demográfi-
ca, pero que para Fampa puede
acarrear un problema si el con-
flicto bélico en Ucrania perdura
en septiembre y siguen llegando
más refugiados, de ahí la necesi-
dad de mantener esas aulas.

Sobre este asunto también se
pronunció el consejero de Edu-
cación y Deporte, Javier Imbro-
da, quien detalló que la escolari-
zación de estos alumnos se hará
en función de las plazas vacan-
tes en los centros de cada muni-
cipio y siempre teniendo en
cuenta las necesidades específi-
cas de cada caso. Abundó en que
“somos conscientes de que éste
es un proceso que se tiene que
realizar con inmediatez, pero
también con orden y con garan-
tías, en todos los ámbitos en los
que tenemos competencias, in-
cluido el de la educación”.

Todas estas actuaciones se ha-
rán de forma coordinada con las
diferentes consejerías: Empleo,
Igualdad, Presidencia y Salud y
en colaboración con las diferen-
tes administraciones.

Entre las distintas necesidades
que pueden presentar los refu-
giados ucranianos se incluye la
asistencia al comedor escolar,
que, con toda probabilidad, se
gestionará mediante el programa
SYGA. Se prevé que la mayoría de
las familias que requieran de es-
colarización la compongan ma-
dres con hijos, ya que los padres
se han quedado en su país de ori-
gen para combatir contra los sol-
dados rusos.

La viceconsejera de Educación
también hizo hincapié en que
una de las ventajas de este colec-
tivo es que, a diferencia de otros
inmigrantes, la mayoría de los
menores ya se encontraban esco-
larizados en Ucrania, y aunque
son sistemas de enseñanza dis-
tintos, ya cuentan con hábitos
que facilitan su adaptación.

Los colegios se
preparan para
la llegada de los
alumnos refugiados
● Los centros activarán para acogerlos la

escolarización sobrevenida ● Se ofrecerán

aulas ATAL para su integración educativa

MARTIN DIVISEK / EFE

Un niño ucraniano se encuentra refugiado en un centro de acogida de Eslovaquia.

LasAMPAadvierten de
la pérdida de unidades
en los colegios adscritos
al centro de refugiados

LA GUERRA EN UCRANIA
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Diego J. Geniz

Fue una de las promesas electo-
rales que realizó el actual rector
de la Universidad Pablo de Ola-
vide (UPO), Francisco Oliva, en
su carrera para dirigir la institu-
ción académica: lograr un cam-
pus sostenible. Durante estos 15
meses ha ido dando pasos enca-
minados a tal fin. Uno de ellos se
convirtió en realidad ayer, cuan-
do presentó dicho proyecto a
medio centenar de empresas, en-
tidades y particulares interesa-
dos en desarrollarlo.

Este acto, en sí, se denomina
consulta preliminar de mercado,
y en él se dieron a conocer los tres
retos que persigue la UPO a me-
dio plazo. El primero de ellos es-

tá basado en el uso de hidrógeno
verde en sustitución del propano
que se utiliza actualmente. Esta
nueva energía se empleará en
cinco edificios del campus y ali-
mentará a tres vehículos de ser-
vicio y mantenimiento.

Otra novedad en este apartado
la constituye la puesta en marcha
de un autobús autónomo (sin
conductor) que haga las veces de
transporte público para los tras-
lados dentro del recinto universi-
tario de la Olavide.

El segundo reto tiene como fin
disminuir las altas temperaturas
que se alcanzan en el campus du-
rante buena parte del curso, es
decir, evitar el efecto de isla de
calor. Para ello, se plantea una
combinación de asfaltos innova-

dores, reflectivos y porosos con
una arquitectura textil y adapta-
tiva que rebaje los grados.

El tercer objetivo consiste en
una nueva edificación circular,
con reducido impacto del dióxi-
do de carbono y nulo consumo
energético. Con este tipo de
construcción se resuelve el futu-
ro problema de insuficiencia del

espacio físico mediante la insta-
lación de módulos, que permi-
ten crear nuevas dependencias
rápidamente y un mínimo pacto
medioambiental.

Todo el proyecto está valorado
en más de cinco millones de eu-
ros. Un coste para el que se bus-
ca colaboración público-priva-
da. Por tal motivo, dicha inicia-
tiva opta a los fondos europeos
de desarrollo regional (Feder),
que incluye la compra pública
de innovación (CPI). Un paso
previo a este procedimiento fue
la consulta preliminar al merca-
do que comenzó ayer.

Dicho acto contó con la presen-
cia del rector de la Olavide, Fran-
cisco Oliva; el delegado del rec-
tor para Campus Sostenible, An-

tonio Gallardo; la directora gene-
ral de Financiación Universita-
ria, Laura Gómez-Ruiz; y el socio
director de la consultora
Knowsulting, Manuel Varela Rey.
Las empresas, entidades y parti-
culares interesados en hacerse
con alguna de estas iniciativas
tienen hasta el 9 de abril para
presentar sus propuestas.

El campus de la UPO se
convertirá en una planta
de hidrógeno verde
● La universidad propone reducir el calor
mediante nuevos asfaltados ●Ahora busca
empresas para desarrollar las iniciativas

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Francisco Oliva.

Se plantean nuevos
edificios circulares con
menos contaminación
y consumo energético
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PALMAS Y PITOS

La institución provincial va

a tramitar una partida

urgente de 100.000

euros para ONG con

el fin de que pue-

dan adquirir mate-

rial médico y sani-

tario para llevar a la

frontera ucraniana y

atender a los miles de

desplazados por la invasión

del Ejército ruso.

FERNANDO RODRÍGUEZ
VILLALOBOS
PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN

Tras siete botellonas que

han convertido el Par-

que del Guadaíra en

un vertedero los dí-

as de fútbol desde

el pasado enero,

tres asociaciones

de vecinos presen-

taron ayer una de-

nuncia contra el Ayun-

tamiento de Sevilla por un

supuesto delito ambiental.

DAVID
GUEVARA
DELEG. DE TRANSICIÓN ECOLÓGICA
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R. P.

La Diputación de Sevilla va a
“formalizar la semana que vie-
ne, no más” la Mesa Provincial
por la Sequía para poder agili-
zar la respuesta a las emergen-
cias que vayan decretando los
municipios, especialmente los

de la Sierra Sur, donde ya hay
ayuntamientos, caso de Monte-
llano y Pruna, que han anuncia-
do restricciones a sus vecinos
para poder hacer frente a la fal-
ta de recursos hídricos.

En declaraciones a los medios
tras la presentación de las inver-
siones realizadas por la Diputa-

ción desde 2017, el presidente
del organismo provincial, Fer-
nando Rodríguez Villalobos,
adelantó esta decisión con la
que la Diputación quiere “tener
activado este mecanismo” para
“agilizar los trámites de las ac-
tuaciones de emergencia” que
haya que ir tomando.

La diputada de Presidencia y
Hacienda, Trinidad Argota, des-
tacó que la Diputación está en
“continuo contacto, un contacto
muy directo” con todos los ayun-
tamientos, recordando las actua-
ciones de emergencia realizadas
en Las Navas de la Concepción y
Casariche, entre otros.

“Hasta ahora, cuando un mu-
nicipio se ha quedado sin agua, lo
que hemos hecho es actuar de
emergencia. Independientemen-
te de las inversiones planificadas
en los planes Supera, Contigo y
Actúa, actuaremos de emergen-
cia para solventar temporalmen-
te las necesidades del municipio”
que declare una necesidad,
abundó Argota. En la Sierra Sur,
la Junta está ejecutando desde ju-
lio de 2021 las obras de la nueva
red de abastecimiento para resol-
ver las dificultades de una veinte-
na de localidades.

La Diputación anuncia una Mesa por la
Sequía para atender emergencias municipales

◗ RESTRICCIONES AL CONSUMO HUMANO
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R. S.

El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, anunció ayer que la
institución provincial va a tra-
mitar una partida urgente de
100.000 euros para organiza-
ciones no gubernamentales con
el fin de que estas entidades

puedan adquirir material médi-
co y sanitario para llevar a la
frontera ucraniana y atender así
a los miles de desplazados por la
invasión del Ejército ruso.

A preguntas de los medios so-
bre los recursos que la Diputa-
ción pondrá a disposición del
Gobierno para la acogida de los
refugiados, Villalobos recordó
que la “coordinación” en esta
materia depende del Ejecutivo
central. También aseguró que
“estamos en contacto con la Fis-
calía de Menores”, porque “el ser
humano tiende a ser buena per-
sona, pero hay quien se aprove-

cha de las circunstancias y aquí
hay que tener mucho cuidado”.
“Estos niños y familias no vienen
como acostumbramos a verlos
en esas caravanas de la paz, que
vienen por dos o tres meses. Esto
es distinto”, abundó.

En esta línea, el presidente de
la Diputación sí confirmó que se
“estudia inyectar 100.000 euros
para que las ONG que tienen con-
tactos con la zona” cuenten con
material y personal sanitario, co-
mo lo han trasladado las entida-
des al organismo provincial.

“Es una pena que en el siglo
XXI, con la consolidación del bie-
nestar, democracia y paz que te-
nemos, estemos aguantando es-
ta locura. Algún día lo tendrá que
pagar –en alusión al presidente
Vladimir Putin– porque se están
cometiendo crímenes de guerra.
Es una barbaridad bombardear
un hospital donde están nacien-
do niños”, apostilló Villalobos.

La Diputación destinará
100.000 euros en ayudas
para socorrer en la frontera

La instituciónprovincial

estáencontactocon la

FiscalíadeMenorespara

laacogidade losniños
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R. P.

“A finales de febrero ya teníamos
en torno a 212 millones de euros
de ejecución del total de 470 mi-
llones de inversiones extraordi-
narias que hemos puesto en mar-
cha en estos dos años a través del
Plan Contigo y ahora el Actúa,
entre los programas propios de la
entidad provincial y el grueso de
programas transferidos directa-
mente a los ayuntamientos. Re-
copilando datos, si miramos des-
de 2014, junto a los Supera, las
aportaciones extraordinarias as-
cienden a 770 millones”. Con es-
tas palabras destacó ayer el pre-
sidente de la Diputación de Sevi-
lla, Fernando Rodríguez Villalo-
bos, la gestión que desde la insti-
tución provincial se está desarro-
llando para poner en carga el que
califica como “el mayor esfuerzo
inversor y de gestión en los casi
dos siglos que tiene de existencia
esta Diputación”.

Según detalló Villalobos, es-
tas inversiones han sido posibles
gracias a varios factores, “en pri-
mer lugar, por nuestra firme de-
terminación por sanear las
cuentas de la Corporación, pa-
sando de los 200 millones de
deuda viva que teníamos en
2004 a la deuda cero que conse-
guimos en 2017; desde entonces
venimos generando un superá-
vit que, desde 2014 a 2019 nos
permitió invertir 300 millones
en los planes Supera. Y que aho-

ra, con la supresión de las reglas
fiscales por parte del Gobierno
central, nos ha posibilitado ar-
mar el Plan Contigo, con 370 mi-
llones, y ahora el Plan Actúa que
hoy detallamos, con otros 100
millones. Una inversión desta-
cable en tan corto período que
no se había producido nunca”.

Villalobos ofreció datos sobre
la situación actual de estos pla-
nes de inversión extraordina-
rios. “En estos difíciles momen-
tos, como son los de la salida de
la pandemia, la Diputación está
con los ayuntamientos median-
te presupuestos ordinarios y, a
la vez, con cuantías adicionales
de vital importancia”.

De esta “considerable inver-
sión para la reactivación econó-
mica y social que además tiene
la virtud de atender a la carta de
autonomía municipal, permi-
tiendo que cada Ayuntamiento
elija el destino de la inversión”,
según explicó el presidente ha
cifrado en 212 millones el grado
de ejecución a fecha de este pa-
sado mes de febrero.

“Estamos en el mejor momen-
to inversor de esta institución
–continuó el mandatario pro-
vincial– y la buena gestión pre-
supuestaria ha permitido que
despleguemos nuevas inversio-
nes englobadas en otro plan,
que da continuidad al Contigo,
pero que hemos llamado Plan
Actúa, con un montante que as-
ciende a 99,65 millones”.

Villalobos desgranó las previ-
siones inversoras de este nuevo
plan que harán posible el pro-
grama de Cooperación e Inver-
siones, donde los ayuntamien-
tos deciden sus propias obras
municipales, y que recibe 40
millones, que complementan
los 85 millones que ya disponía
en este ámbito el Contigo. En
total 125 millones para lo que
antes se acometía a través de
los Supera.

Y junto a esos 40 millones pa-
ra inversiones municipales, es-
tos otros programas, 9 millones
para continuar mejorando la
red viaria provincial, que se su-
man a los 10 del Contigo; 4 mi-
llones para adquisición de vehí-
culos del sistema de prevención
y extinción de incendios; 5,11
millones para construir los
nuevos parques de bomberos
de La Rinconada, Morón y Car-
mona; 975.000 euros para ciclo
hidráulico, en el apartado de
abastecimiento de aguas; para
otras infraestructuras hidráuli-
cas y digitalización de sistemas
hídricos, otros 1,5 millones;
2,5 millones para el sellado de
vertederos; 400.000 euros pa-
ra realizar un inventario de los
caminos rurales y optimizar
después su uso y mantenimien-
to, concluyó.

Las inversiones del Supera,
Contigo y Actúa inyectan
770 millones a la provincia

◗ DIPUTACIÓN

M. G.

El presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, ofrece los datos de las inversiones.

● El Pleno de la Diputación aprobará

hoy programas directos del Actúa

y a final de marzo, el plan provincial

Villalobos cifra en
212millones el grado
de ejecución hasta
febrero pasado
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Turismo pone en valor el segmento de lujo para "fortalecer la
oferta de la provincia"
original
El objetivo es atraer a viajeros dentro del segmento de lujo, "un complemento idóneo para
fortalecer la oferta de la provincia"

Presentación del nuevo producto turístico de Lux-Andalus Experiences 'De Sevilla al cielo'.

La delegada territorial de Turismo de la Junta en Sevilla, Rosa Hernández, ha visitado este
jueves el Cortijo La Motilla, ubicado en Carmona, con motivo de la presentación del nuevo
producto turístico de Lux-Andalus Experiences 'De Sevilla al cielo', que cuenta con el
patrocinio de la consejería que lidera Juan Marín y que tiene como objetivo atraer a viajeros
dentro del segmento de lujo, "un complemento idóneo para fortalecer la oferta de la provincia".
Hernández ha explicado que entre las apuestas que se marca la consejería está la
diversificación de la oferta del destino. Para ello, se están desarrollando acciones, como este
patrocinio, "que, de la mano del sector, permitan poner en valor otros atractivos de la provincia
de Sevilla más allá del itinerario más conocido".
Así, ha detallado, la consejería, de la mano de los profesionales turísticos, "trabaja en
potenciar y complementar la oferta de la provincia Sevilla a los visitantes. Poniendo a su
disposición servicios y actividades de calidad y excelencia". Pues, ha recordado, "el turista
actual no busca solo visitar un monumento sino también vivir experiencias diferentes y únicas".
En este sentido, se ha referido a la propuesta de Lux-Andalus Experiences en la que "se aúna
un espacio único e histórico, localizado en una ciudad patrimonial como Carmona, en el que
realizar actividades singulares y exclusivas" dirigidas a un perfil de visitante premium que
podrá descubrir Sevilla de un modo irrepetible como si de un local se tratara.
El turismo de lujo

La responsable territorial ha insistido en la importancia de potenciar y promover Andalucía y
Sevilla "como referentes por sus productos exclusivos y de alta calidad, su histórica tradición
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artesana y inigualable gastronomía. El del lujo es un segmento tremendamente interesante. Se
trata de una forma de diversificar también el perfil del turista que nos visita, algo crucial para
blindar nuestro destino y seguir potenciando este sector estratégico para nuestra economía y
empleo".
Por su parte, la fundadora de Lux-Andalus Experiences, Reyes García, ha explicado que su
marca está "enfocada al segmento del lujo silencioso" y potencia "todo el valor de Andalucía y
su riqueza" al ofrecer "experiencias muy exclusivas" en "los rincones más recónditos y menos
conocidos" de la comunidad.
Los "rincones" de Andalucía

Se trata de experiencias "dirigidas al viajero nacional e internacional del segmento del lujo
silencioso, que es aquel que pretende mantener su privacidad", contando Andalucía con
"tantos rincones desconocidos" y cargados de historia, cultura y gastronomía.
En este caso, el nuevo producto turístico 'De Sevilla al Cielo', presentado en el Cortijo La
Motilla, propiedad de la Casa de Alba, ante el alcalde de Carmona, Juan Ávila; Cayetano Luis
Martínez de Irujo y Fitz-James Stuart y empresarios de diferentes sectores turísticos; ofrece
vuelos en un globo aerostático sobre la comarca de Los Alcores y la Campiña sevillana, así
como sobre la Sierra Norte sevillana, junto con degustaciones de la gastronomía autóctona.
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BRUNO PÉREZ 

MADRID 

Joyeros, regentes de establecimientos 

de loterías, responsables de casinos, 

bancos, aseguradoras, todo tipo de ins-

tituciones financieras, empresas pos-

tales, promotores inmobiliarios, audi-

tores, notarios, registradores...el Go-

bierno va a disponer de una tupida red 

de informantes ‘de paisano’ para ga-

rantizar el cumplimiento de las rigu-

rosas medidas sancionadoras impues-

tas por la Comisión Europea a un pu-

ñado de autoridades políticas y 

oligarcas rusos en castigo por la inva-

sión de Ucrania por parte de las tro-

pas de Vladímir Putin. 

El esquema punitivo ideado por Bru-

selas para atacar el bolsillo de las éli-

tes rusas, y que básicamente les impi-

de realizar casi cualquier movimien-

to de dinero o de activos en dirección 

a su país de origen, deja a los países 

miembros la responsabilidad de ha-

cer cumplir las sanciones. 

Y el Gobierno español ha decidido 

enmarcar el asunto en dos de las nor-

mas más severas del ordenamiento ju-

rídico doméstico: la ley orgánica de 

Represión del Contrabando y la ley de 

Prevención de Blanqueo de Capitales 

y de Financiación del Terrorismo.  

La elección gubernamental le va a 

permitir, entre otras cosas, activar un 

potentísimo circuito de información 

para conocer cualquier movimiento 
sospechoso, ya que obliga a los colec-

tivos profesionales antes menciona-

dos y a otra docena de perfiles profe-

sionales que la norma califica como 

especialmente expuestos a operacio-

nes de blanqueo de capitales a infor-

mar a la Secretaría General del Teso-

ro, dependiente del Ministerio de Asun-

tos Económicos, o al Servicio Ejecutivo 

de la Comisión de Prevención del Blan-

queo de Capitales e Infracciones Mo-

netarias (Sepblac) a comunicar cual-

quier movimiento o indicio potencial-

mente sospechoso. 

Hasta ahora, ese flujo de informa-

ción sólo debía producirse cuando se 

detectara un indicio de blanqueo o fi-

nanciación de actividad ilegal, pero 

desde hace unos días estos profesio-

nales también tiene la obligación de 

informar de cualquier movimiento tras 

el cual pueda esconderse un intento 

de enviar recursos a Rusia. 

El soporte jurídico dispuesto por el 

Gobierno obliga, de forma explícita, a 

este amplio abanico de colectivos a 

examinar «con especial atención toda 

operación o pauta de comportamien-

to compleja, inusual o sin un propósi-
to económico o lícito aparente, o que 

presente indicios de simulación o frau-

de» y castiga con sanciones que osci-

lan entre 60.000 y 150.000 euros la omi-

sión de información, en función de la 

gravedad de la misma. 

Severidad de las sanciones 
El Gobierno pretende asegurar de este 

modo el cumplimiento estricto de las 

‘medidas restrictivas’ impuestas por 

Europa a Rusia, que en otros países 

como Francia o Italia ya han dado lu-

gar a algunas actuaciones expeditivas 

como el embargo de yates de lujo o la 

paralización de cargueros sobre los 

que pesaba la sospecha de mover pro-

ductos prohibidos procedentes o con 

destino a Rusia en los puertos. 

Fuentes del Gobierno aclaran que 

en España todavía no se ha tenido que 

realizar ninguna actuación de esa na-

turaleza, pero también aseguran que 

los servicios de vigilancia aduanera, 

las autoridades portuarias, el Banco 

de España y todos los servicios impli-

cados en la vigilancia del tráfico mer-

cantil y financiero están en alerta para 

evitar cualquier intento de enviar fon-

dos u activos a Rusia. 

El elemento de cierre de ese dispo-

sitivo es el marco legal. Las empresas 

o personas físicas residentes en Espa-

ña que pretendan eludir el bloqueo fi-

nanciero y comercial impuesto por la 

Comisión Europea a la Federación Rusa 

se encontrarán, de ser descubiertas, 

con uno de los regímenes sancionado-

res más severos de toda Europa, se-

gún subrayan fuentes jurídicas. 

Intentar ‘colar’ mercancías prohi-

bidas –las medidas restrictivas im-

puestas por la Unión Europea afectan 

a una lista de momento limitada de 

mercancías, entre el que lógicamente 

se encuentra el material militar y tam-

bién los componentes para refino de 

petróleo– en Rusia en el actual contex-

to sería considerado como un acto de 
contrabando que puede sancionarse 

con penas de prisión de 2 a 5 años y 

con multas económicas que puedan 

llegar hasta el 350% del valor de las 

mercancías movidas ilegalmente. El 

régimen sancionador de la Ley de Con-

trabando prevé la suspensión tempo-

ral de la actividad y en último caso has-

ta el cierre de la empresa. 

Realizar operaciones financieras 

con Rusia también está penalizado. 

Según las fuentes jurídicas consulta-

das, en este caso las sanciones son úni-

camente de naturaleza administrati-

va, no penal, aunque las multas pue-

den llegar hasta los diez millones de 

euros y los administradores y directi-

vos de las entidades financieras im-

plicadas corren el riesgo de ser consi-

derados responsables de las irregula-

ridades que se detecten. Todo 

movimiento debe ser autorizado pre-

viamente por la Secretaría General del 

Tesoro para cumplir con las restric-

ciones impuestas por la Comisión.

Economía utilizará a 
joyeros y banqueros  
para seguir los pasos 
a las fortunas rusas

∑ El Gobierno recurre a la 
ley contra el blanqueo 
para garantizar que se 
cumplen las sanciones 
europeas a Rusia

Imagen de archivo de una joyería de Santiago  // MIGUEL RUIZ

Sin coordinación clara 

Dos semanas después del inicio de 
la guerra, el Gobierno no es capaz 
de aclarar qué departamento es el 
encargado de coordinar la aplica-
ción de las sanciones a Rusia. En 
principio, le corresponde a una 
pequeña subdirección del Ministe-
rio de Industria «con poco perso-
nal, aunque muy profesional» 
deslizan fuentes jurídicas. 

El confuso reparto de 
tareas entre ministerios 

Exteriores coordina los contactos  
con la UE para la definición de las 
sanciones. Economía centraliza a 
través del Tesoro la recepción de la 
información sobre las operaciones 
sospechosas y con el Banco de 
España el circuito financiero. De 
Industria depende el tráfico de 
mercancías y Hacienda, a través de 
la Agencia Tributaria, asume las 
sanciones que haya que imponer 
por las irregularidades detectadas.  

Riesgo de inaplicación 

«España se ha caracterizado por 
tener leyes muy severas que luego 
no se aplican», apuntan fuentes 
jurídicas, que aprecian cierto 
riesgo de inaplicación del régimen 
sancionador. Podría ser un proble-
ma. Bruselas está vigilando para 
que se aplique con severidad.

LAGUNAS DE CONTROL

España tiene uno de los 
regímenes sancionadores 
más duros contra los  
que pretendan esquivar  
las sanciones a Rusia
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Christine Lagarde, presidenta del 

Banco Central Europeo  // EFE

DANIEL CABALLERO 

MADRID 

Giro de guion en el mercado hipoteca-

rio, pese a la guerra en Ucrania y la am-

bigüedad del Banco Central Europeo 

(BCE) sobre cuándo exactamente su-

birá los tipos de interés de referencia. 

El tipo fijo dejará de ser el rey de las 

hipotecas a medio plazo y las entida-

des financieras ya preparan el terre-

no con vistas a lo que se avecina.  

El contexto que manejan los ban-

cos es fundamental para la oferta de 

préstamos para vivienda. En el sector 

dan por descontado que en 2023 ya se 

verán subidas de tipos de interés por 

parte del BCE; no se atreven a vatici-

nar el momento exacto, eso sí. Y esto 

es fundamental por el efecto maripo-

sa que genera sobre el euríbor, el índi-

ce al que están referenciadas el 80% 

de las hipotecas en España. 
Si el BCE sube los tipos de referen-

cia, también lo hace el euríbor. Y si este 

se incrementa, los intereses de las hi-

potecas variables aumentan en con-

sonancia y ganan atractivo para la ban-

ca. La duda está en cuándo el supervi-

sor europeo decidirá subir los tipos, 

que llevan años anclados en cero y ne-

gativo.  

Christine Lagarde, su presidenta, 

ayer mostró su compromiso por con-

tener la inflación desbocada en la eu-

rozona, hasta el punto de acelerar la 

retirada de los estímulos. Eso abarca 

las compras de deuda, con el tercer 

trimestre de 2022 en el horizonte como 

posible punto de partida para pensar 

en subir los tipos de interés de refe-

rencia. Lagarde, asimismo, señaló que 

en todo caso el ascenso de los mismos 

El euríbor anticipa  
el fin del reinado de las 
hipotecas fijas con los 
tipos aún estancados  

∑ La banca confía en  
un repunte notable del 
índice en 2023 pese al 
impacto de la guerra

sería «gradual» y no abrupto. Fuen-

tes financieras entienden que esto su-

pone trasladar a 2023 –bien entrado 

ya el año, incluso– la primera subida 

de tipos. Sin embargo, la simple ex-

pectativa de que esto ocurra ya el año 

que viene con cierta seguridad empu-

ja al euríbor y a la banca a tomar de-

cisiones.  

El índice de referencia de las hipo-

tecas tocó su mínimo histórico en ene-

ro de 2021 en el -0,5% mensual. En ene-

ro de 2022 se mantenía muy cercano 

a esos mínimos en el -0,477%. Y en fe-

brero se inició el cambio de tendencia, 

al cerrar ya en ascenso hasta el -0,335%. 

En marzo, pese a la guerra y el amago 

del BCE de ampliar o mantener estí-

mulos, ha continuado de momento en 

los niveles del mes anterior.  

Es por ello que la banca ya ha empe-
zado a potenciar las hipotecas varia-

bles, cuyo interés se configura por la 

suma de un diferencial y el euríbor. La 

etapa de las entidades de apostarlo todo 

al interés fijo está por tocar a su fin. 

Banco Santander, Bankinter, BBVA, 

Ibercaja... ya han actuado ante la espe-

ranza de que el euríbor experimente 

una subida más notable en 2023. Lo han 

hecho aumentando el coste de los prés-

tamos fijos, reduciendo el de los varia-

bles, o ambos al mismo tiempo. 

Auge y caída del tipo fijo 
«La banca empieza a modificar sus 

ofertas para adaptarlas al escenario 

actual. Hasta ahora, como el euríbor 

cotizaba en mínimos históricos, gana-

ban más dinero con las hipotecas fi-

jas que con las variables. Por ello, ofre-

cían unos tipos fijos muy bajos (los 

más baratos de la historia de nuestro 

país, según el Banco de España) para 

atraer a los clientes hacia esta moda-

lidad. Pero este escenario ha cambia-

do tras la subida del euríbor», señala-

ron hace escasos días desde HelpMy-

Cash. Y las palabras del BCE, aunque 

todavía deja en el aire cuándo subirá 

los tipos, no inquietan a los bancos 

respecto de las hipotecas, que recon-

firman su apuesta por el tipo variable.  

Hasta la fecha, las entidades finan-

cieras venían potenciando los présta-

mos a tipo fijo porque así, al menos, 

se aseguraban un interés mínimo cuan-
do el euríbor permanecía anclado en 

negativo y sin perspectiva de subir. Los 

datos del Instituto Nacional de Esta-

dística (INE) muestran el empujón que 

han venido dando los bancos a sus 

clientes hacia el tipo fijo. En diciem-

bre de 2021, último mes con cifras, el 

67,7% de los préstamos se firmaron a 

esta modalidad, mientras que hace 

diez años solo representaban el 3,2%.   

Ante la reciente subida del euríbor, 

la banca se ha apresurado a cambiar 

su estrategia y ahora piensa en poten-

ciar el tipo variable; no desterrar el 

tipo fijo, porque aún es posible encon-

trar TAE por debajo del 2%, pero si em-

pezar el giro de guion. Siempre, eso 

sí, con el ojo puesto en lo que decida 

el BCE de Lagarde en próximas reu-

niones. 
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Agencias VERSALLES

Los líderes de la UE van a debatir
cómo financiar las inversiones
necesarias para afrontar los desa-
fíos de la guerra de Ucrania, co-
mo la independencia energética
de Rusia o el reforzamiento de la
defensa, y eso incluye la opción
de recurrir a la deuda en común.

El presidente francés, Emma-
nuel Macron, explicó ayer al inicio
de la cumbre de los Veintisiete en
Versalles que “habrá que prever
nuevas inversiones” y luego deci-
dir si se recurre a la inversión pri-
vada, a los presupuestos naciona-
les o “si tenemos que hacer más
gastos comunes como europeos”.

“Creo que probablemente ha-
brá de las tres categorías”, aña-
dió Macron en declaraciones a la
prensa después de recibir como
anfitrión a los otros jefes de Esta-
do y de Gobierno que participan
en este Consejo Europeo que se
prolongará hasta hoy en esa ciu-
dad al sur de París.

El presidente francés no entró
en detalles sobre cómo sería ese
gasto común, pero dio alguna
pista al recordar lo que ya se hizo
con el plan de recuperación apro-
bado en el verano de 2020 para
hacer frente a la crisis del Covid
con un préstamo emitido por el

conjunto de la UE por 750.000
millones de euros. “En función
de los objetivos que nos fijemos,
habrá que decidir si conviene
transformarlo o tomar nuevas
decisiones”, señaló.

No quiso avanzar más porque
insistió en que el objetivo de esta

cumbre es “la unidad de Europa”
y “construir una independencia
de Europa para tomar nuestras
decisiones”.

Una fórmula diplomática, sa-
bedor de las divergencias que
hay entre los países miembros
sobre la pertinencia de repetir

una operación como la del plan
de recuperación, que cuando se
puso en pie se dijo que tenía ca-
rácter excepcional.

La prueba de esas divergencias
fueron las declaraciones en Ver-
salles de algunos participantes.

El primer ministro italiano,
Mario Draghi, que era presiden-
te del Banco Central Europeo
(BCE) cuando se produjo la crisis
financiera de 2008, dijo estar de
acuerdo con la idea de financiar
con deuda pública el choque
energético y militar derivado de
la guerra de Ucrania.

Draghi dio por hecho que los lí-
deres de los Veintisiete iban a “ha-
blar de deuda” y, sobre todo, hizo
hincapié en que “Italia y Francia
están completamente alineadas,
también en esa cuestión”.

En una posición divergente, el
primer ministro de los Países Ba-
jos, Mark Rutte, se mostró total-
mente reacio a hablar de un se-
gundo plan de recuperación, re-

cordó que ya hay uno que está ope-
rativo y dijo que hay que centrarse
en lo que hay que hacer ahora.

Países Bajos es el máximo ex-
ponente de los llamados “países
frugales” que más se resistieron a
la emisión de deuda en común.

Por otro lado, Macron admitió
que ve complicado que a corto
plazo pueda haber una solución
diplomática a la guerra de Rusia
en Ucrania, pero subrayó que la
UE debe seguir comprometida
para ofrecer una respuesta que
esté a la altura. “Estoy preocupa-
do y pesimista. Por eso creo tam-
bién que Europa debe estar a la
altura. Europa está unida frente
a esta guerra y eso es muy impor-
tante. Debe prepararse para to-
das las posibilidades”, dijo antes
del inicio de esta cumbre.

Macron, anfitrión de este en-
cuentro ya que Francia ostenta la
presidencia de turno del Consejo
de la UE, insistió en que manten-
drá el diálogo con el presidente
ruso, Vladimir Putin.

La UE baraja usar la
deuda para financiar
los gastos de la guerra

CHEMA MOYA / EFE

El presidente francés, Emmanuel Macron, saluda a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, ayer en el Palacio de Versalles.

●Macron asegura en la cumbre de Versalles que habrá
que prever nuevas inversiones para afrontar estos desafíos

El presidente francés
admite su pesimismo
frente a una posible
solución al conflicto
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Ayuso lleva
a la Fiscalía
12 contratos
de emergencia
del Gobierno

Efe MADRID

El PP presentó ayer en la Fis-
calía –tras anunciarlo previa-
mente la presidenta de la Co-
munidad de Madrid, Isabel
Díaz Ayuso– 12 contratos de
emergencia por importe de
326 millones de euros adjudi-
cados por el Gobierno a siete
empresas relacionadas con el
entorno de varios ministros y
unas ayudas concedidas a una
compañía de los padres de Pe-
dro Sánchez.

El escrito de denuncia se ha
presentado por “la presunta
comisión de posibles delitos
de prevaricación, tráfico de
influencias, negociaciones
prohibidas a los funcionarios
y malversación de caudales
públicos” en la adjudicación
de estos contratos.

En declaraciones a los me-
dios, el portavoz del PP, Al-
fonso Serrano, confió en que
la Fiscalía actúe sin atender
“al color político de las perso-
nas investigadas” y “sea igual
para todos”, refiriéndose así
a la investigación abierta por

el contrato relacionado con el
hermano de la presidenta
madrileña, Isabel Díaz Ayu-
so, que la izquierda ha lleva-
do también ante el Ministerio
Público.

Serrano aseveró que ante la
intención de la Fiscalía de “lla-
mar a familiares de políticos”
cree que es “importante sa-
ber” qué pasa con el marido de
Nadia Calviño, quien “recibió
contratos de la Administra-
ción General del Estado” y,
además, fue “designado me-
diador para que las empresas
puedan acceder a fondos eu-
ropeos”. También ha repro-
chado el caso de los padres de
Pedro Sánchez por una em-
presa “que ha recibido finan-
ciación de los fondos ICO” o el
caso del ex ministro José Luis
Ábalos con una empresa de
Zaragoza que ha pasado “de
beneficios de cero euros a 53
de millones”.

La denuncia se produce el
mismo día en que Ayuso se en-
frentó a las preguntas de los
grupos de la izquierda sobre
el contrato público, de com-
pra de mascarillas, vinculado
a su hermano en el Pleno de la
Asamblea de Madrid.

Están valorados
en 326millones y
vinculados a familiares
deministros
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Iberdrola
invertirá 500
millones más
en digitalizar
sus redes

Efe MADRID

Iberdrola invertirá 500 millo-
nes de euros adicionales hasta
2024 para la digitalización de
redes eléctricas en España, de
los que un tercio procede de los
fondos europeos, ha informado
este jueves la compañía, que
con esto se compromete a in-
vertir 2.600 millones.

Los fondos europeos utiliza-
dos buscan promover las inver-
siones en proyectos innovado-
res de digitalización de redes,
así como en infraestructuras de
recarga de vehículo eléctrico
de acceso público. Los proyec-
tos de esta nueva inversión per-
mitirán la creación de más de
6.000 empleos asociados a la
construcción, puesta en mar-
cha y operación de las redes
eléctricas en España.

Con estas inversiones, la red
será más flexible y segura, lo
que permitirá una mayor pene-
tración de generación renova-
ble y un mayor número de re-
cursos de generación distribui-
da (autoconsumo), al tiempo
que fomentará la electrifica-
ción del sector del transporte.

En España, i-DE, la distri-
buidora de Iberdrola, gestio-
na más de 260.000 kilómetros
de líneas eléctricas, cuenta
con más de 97.000 centros de
transformación en servicio y
más de mil subestaciones, y
ofrece servicio a más de 11 mi-
llones de clientes.

Iberdrola inauguró en sep-
tiembre Global Smart Grids In-
novation Hub, un centro de in-
novación en redes, que busca
ser una referencia en innova-
ción aplicada a las redes y que
actuará como plataforma trac-
tora de I+D+i.

En el centro, ubicado en la
sede de redes de Iberdrola en
Larraskitu, en Bilbao, trabajan
ya cincuenta empresas, centros
tecnológicos y universidades
en 120 proyectos por un valor
de 110 millones de euros.
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